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Dicen que hablar del tiempo 
ho es .perderlo. Y con mayor 
justificación en las circunstan
cias actuales, inmersos en el 
presente temporal de nieves, hie
los y bajas temperaturas.

Para hacer frente a la situa
ción actual de la capital y pro
vincia, con los medios técnicos y 
humanos de que se cuenta y en 
prevención de que se prolongue 
o empeore, el gobernador civil, 
José Luis Machuca, reunió ayer, 
en el Gobierno Civil, a las prime
ras autoridades y responsables 
del Ayuntamiento de Avila, Dipu
tación Provincial, Gobierno Mili
tar, Guardia Civil, Policía Nacio
nal, Policía Municipal, Agricul-_ 
tura. Obras Públicas, Bienestar 
Social, Carreteras, Cruz Roja, Ho
gar del Transeúnte y Protección 
Civil

En la reunión se analizó la 
situación y se acordó coordinar 
todas las actuaciones, para una 
acción más eficaz .

Las temperaturas siguen bajo 
mínimos con una máxima, ayer, 
de —5 y mínima, hoy, de -—7,4.

En la capital, mientras tanto, 
los servicios de limpieza siguen 
realizando la labor de dejar ex
peditos los pasos, aunque la su
cesión de nevadas ocasiona que 
calles y carreteras se mantengan 
en muy mal estado. Ello ha pro
vocado que sean muy pocos los 
automóviles que salen a la calle 
y que los servicios públicos fun- 
cionenfí con deficiencia, ya que 
los autobuses hacen menos re
corridos de los habituales o em
plean en ello mucho más tiempo 
y es difícil conseguir taxis, por la 
escasez de ellos y las continuas 
solicitudes de su servicio. La 
Policía Municipal y la Nacional 
colaboran, en ocasiones, a las 
necesidades más urgentes, como 
son las de traslado de médicos y 
enfermos a los centros sanita
rios, aunque en muchos casos, 
por no haberse facilitado la de
bida información, han sido mu
chos los médicos y enfermeras 
que se han pasado muchas horas 
esperando un autobús que no 
llegaba o han tenido que subir 
hasta el Hospital de la Seguridad 
Social andando. Lo mismo suce
de con las personas que desean 
subir a ver a sus familiares.

Nuestra obligada llamada al 
Servicio de Telerruta, de la Uni
dad de Carreteras del MOPU en

Máxima de ayer: 5 grados bajo cero, en la Capital

Avila sigue helada
Avila —y al que remitimos a 
nuestros lectores que se vean en 
la precisión de tener que realizar 
un viaje imprescindible— nos 
ha puesto en conocimiento de 
que la situación en las carreteras 
y puertos abulenses no presenta 
hoy favorables perspectivas, con
siderándose, pues, estacionaria, 
prosiguiendo la necesidad de ha
cer uso de cadenas en las ruedas 
de los vehículos, para circular 
por casi toda la provincia, sin 
que se tenga noticia de que exista 
ningún pueblo incomunicado a 
causa de la nieve.

PUERTOS Y TRAMOS DE 
CARRETERA CERRADOS

Según nuestros comunicantes, 
a media mañana, se encontraban 
cerrados por la nieve; en la carre
tera N-403, el Puerto de la Para
mera: la C-500, desde la Venta de 
Rasquilla a EI Barco de Avila: los 
puertos de Las Fuentes, de la 
Lancha, de la Cruz de Hierro, del 
Boquerón —donde por cierto, se 
trabaja para dar paso a un taxi 
que debe trasladar a un enfer
mo—: puertos de Navalmoral 
Mijares, Serranillos, Peñanegra; 
Plataforma de Gredos (Club Al
pino) en Hoyos del Espino e, 
incluso, la carretera de San Pe
dro del Arroyo a Sanchidrián, 
que se encuentra con grandes 
ventisqueros en los que ayer 
quedaron atrapados algunos ve
hículos, entre ellos, un camión.

CIRCULACION CON CADENAS'

Por Otra parte, se hace necesa
rio el uso de cadenas en las 
ruedas de los vehículos para 
circular por los puertos y tramos 
de carretera siguientes; en la 
Nacional-6, entre Labajos (Sego
via) y Arévalo; en el puerto de 
Villatoro y en el puerto de Tor
navacas; en la carretera de Avila 
a Mingorría, en la de El Barráco a 
la Venta del Obispo, por Hoyoca
sero: de Barco de Avila a Béjar, 
en la C-500: en los puertos de 
Menga y del Pico; en el alto de 
Valdelavía y en el alto de La 
Paradilla, en la carretera 505 de 
Avila a El Escorial, la carretera de 
Avila a Cañizares y en la de Avila 
a El Espinar, el puerto de Arreba
tacapas.

Pasa a página 16

Ayudas del Mercado Común para más 
de cinco mil ganaderos abulenses

La Junta de Castilla y León podría participar en las ayudas que ia 
Comunidad Económica Europea y la Administración Central con
ceden a la agricultura, con el fin de potenciar algún sector que se 
considere particularmente interesante. Este sector, según señaló 
ayer el delegado territorial de Agricultura, José Lucena, podría ser el 
caprino.

El CDS celebrará en febrero 
su asamblea provincial

José Lucena hizo esta ma
nifestación en el transcurso de 
una rueda de prensa a la que 
asistió el jefe del Gabinete téc
nico del Ministerio de Agricul
tura. y en la que se dieron a 
conocer los resultados de las 
indenmizaciones compensato

rias de montaña que, en nues
tra provincia, se elevaron, en el 
año 86, a trescientos setenta 
millones de pesetas.

Otro de los puntos destaca
dos en la rueda de prensa hizo 
referencia a que, en nuestra 
provincia, no se ha dado nin

gún fraude en las peticiones de 
indemnizaciones procedentes 
de la Comunidad. El total de 
solicitudes presentadas en Avi
la fue superior a las siete mil, 
de las que han sido concedidas 
cinco mil trescientas.

Importancia especial se ha 
dado a los programas de via
bilidad que han sido redacta
dos en distintas zonas de mon
taña que en Avila corresponde 
a la zona de El Barco-Piedra- 
híta-Gredos y que estará fina
lizado próximamente.

, Pasa a página 5

El Centro Democrático y So
cial (CDS) va a celebrar en este 
próximo fin de semana sus asam
bleas comarcales para la elec
ción de compromisarios a la 
Asamblea Provincial que, con 
toda probabilidad, se va a cele
brar en la primera semana del 
mes de febrero. En estas asam
bleas comarcales se van a elegir 
los doscientos compromisarios 
que asistirán a la asamblea pro
vincial ya que ese es el número 
máximo de delegados que puede 
asistir a la misma.

Mañana, a partir de las ocho 
de la tarde, en el hotel Valderrá
banos, se celebrará la asamblea 
de Avila y los pueblos de su 

comarca, según la delimitación 
que. por zonas, ha hecho el par
tido centrista. En esta asamblea 
se van a elegir, entre los afilia
dos. los 84 compromisarios que 
corresponden a la zona. Mañana 
se reunirán también las asam
bleas comarcales en Cebreros y 
El Barco de Avila, en tanto que. el 
sábado, se reunirán las de Arenas 
de San Pedro y Arévalo.

La Asamblea Provincial que se 
celebre en febrero será la encar
gada de elegir los órganos pro
vinciales de dirección del CDS y. 
probablemente también, los com
promisarios que asistirán al pró
ximo Congreso Regional del par
tido.
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Mañana, viernes, 16 de 
enero
SANTORAL:

Ss. Fulgencio, dr.; Marcelo I, p.; 
Berardo, Pedro, Acursio, Adyuto, 
Otón, Julio y Tolomeo, mrs.; Ho
norato, Ticiano, Melas, Valerio, obs.; 
Rolando, ab.; Priscila, vg.; Frisio.

Misa: De Feria
Día de penitencia

Sol: 7,36 a 17,13. Luna; 18,31 a 
8,48. Cuarto menguante el 22 en 
Escorpión

FARMACIAS
Hoy jueves, día 15: Don José 

Gutiérrez García. Plaza de la Victo
ria, 10. Teléfono: 21 13 12.

Mañana viernes, día 16: Doña Ma
ria Julia Terciado Valls. Capitán 
Peñas, 15. Teléfono: 22 17 72.

CARTELERA

TOMAS LUIS DE VICTORIA (Telé
fono 22 00 20). 8 y 10.45: "LAS 
CHICAS DEL TANGA”. (Mayores de 
18 años).

BINGOS:

Casino Abulense.—Abierto todos 
los días de 7 tarde a 3 de la madruga
da. Vísperas de festivos de 7 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES
CAFES

P® Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

O.N.C.E.
DIA 14 DE ENERO

110.000 pesetas al número 1554. .
1.250 pesetas al número 1553.
1.250 pesetas al número 1555.

TERMINACIONES

554: 5.000 pesetas.
54: 500 pesetas.
4: 50 pesetas.

RADIO

RADIOCADENA ESPAÑOLA

00,00: La noche es de Pilar (Pilar 
Matos). 06,00; Hoy en España. 07,50; 
Resumen informativo regional y lo
cal. 08,00: Hoy en España. 09,00; 
Objetivo; Hora 13. 13,00: Las cuatro 
estaciones. 13,30: El rincón de la 
gloria. 14,00: Informativo regional. 
14,20: Informativo local. 14,30: De
portivo. 15,00: Top 70. 16,00: Estu
dio 1.503. 17,00: Nadie es probeta 
en su tierra. 18,00: La casa por la ven
tana. 20,00: Follow Through. 20,15; 
La hora deportiva. 21,00: Radiode- 
porte. 21,30: El clavel y la copla. 
22,00: Mañana ya verás. 23,45: Bo
letín informativo de RCE.

ANTENA 3
00: Supergarcía en la Hora cero (José 
María García). 1,30: Polvo de Estre
llas (Carlos Pumares). 4; Los 33 de 
Antena 3, con Gomaespuma. 5: Re
petición de Supergarcía en la Hora 
Cero, 6,30: Ef primero de la mañ^a 

"(Antonio Tierrero). 8,30: Viva la 
'Gente (Jesús Hermida/Jesús Sán
chez). 15: Crónica 3 (Julián Nieto). 
15 ,30; Las tardes de Antena 3 (Mi
guel Angel Nieto). 19,: Antena de 
Castilla y León (Federico Gallego). 
20: Los 33 de Antena 3. Especial 
Gomaespuma. 22: La salud es lo que 
importa (M.^ Luz Muñoz). 23: Hora 
cero (Miguel Angel García Juez).

RADIO 80
24 horas de la mejor música en 

estéreo, con las 1.000 mejores cancio
nes de las tres últimas décadas.

EL TIEMPO

Aumento de las temperaturas 
durante el día
Madrid. Efe.

Las temperaturas iniciarán una 
mejoría, que se notará más durante 
las horas del día, aunque las mí
nimas seguirán siendo muy bajas, 
informó a Efe el Instituto Nacional 

líe Meteorología.
Hoy la borrasca está centrada al 

noroeste de Córcega y afecta a casi 
toda la mitad nororiental.

La masa muy fría que ayer estaba 
sobre el Cantábrico oriental y los 
Pirineos se situará hoy sobre el 
sureste de Francia y norte de Italia.

El ambiente será más desapa
cible en bastantes comarcas del 
Norte y del Este, debido al fuerte 
viento del Noroeste por el que se 
verán afectadas.

Mañana los cielos estarán nubo
sos y ocasionarán precipitaciones 
de agua y de nieve en el cuadrante

MUSEOS 1
• Museo Provincial. Plaza de Nalvi-
Ilos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a sábados, de 10 a 14y de 17 a 
19. Domingos, de 10 a 14. Biblioteca, 
los mismos días a las mismas horas. 
Éntrada al Museo: precio 200 pese
tas: gratuita, mostrando el D.N.I.
• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada; 
50 pesetas.
• Museo de la Catedral: Labora
bles: Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19; Festivos; de 11 a 13,30 y de 15 a 
17.30. Entrada: 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).
• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación); Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18, Entrada; 35 
pesetas.
• Museo Teresiano. Monasterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada; 10 pesetas. .

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, de 8 a 13 y de 
15 30 a 21.

UNICEF, es el espíritu de los 
niños desnutridos, enfermos.

timas
UNICEF 

40 años en favor de la infancia.

PROGRAMAS

Para hoy, día 15
PRIMERA CADENA

15,35: CAMUFLAJE 
“Nada de perder”

16,30: LA TARDE
17,55: AVANCE TELEDIARIO 
18,00: BARRIO SESAMO 

“Adelina y Espinete”
18,30; EL KIOSCO
19,00: ELEGIR UNA 

PROFESION 
“Viticultor y enólogo”

19,30: ARTE DE VIVIR
20,00: MASH

“Tomando una muestra”
20,25: BALONCESTO. Travar de 

Milán-Real Madrid.
22,10: TELEDIARIO.
22,45: DEBATE

0,10: TELEDIARIO
0,40; DESPEDIDA Y CIERRE 

nororiental peninsular y Baleares.
Parcialmente nuboso, con chu

bascos más aislados, en el resto de 
la vertiente cantábrica y poco nu
boso o despejado en el sur.

Como consecuencia de lo ex
puesto, casi todas las regiones es
pañolas seguirán hoy bajo la in
fluencia de la masa de aire frío que 
nos envuelve, hasta el punto de 
que las temperaturas en algunas de 
ellas serán inferiores a las de la 
pasada jornada, y habrá lugares en 
los que la helada será un fenómeno 
constante a lo largo de las vein
ticuatro horas. El ambiente será 
aún más desapacible en bastantes 
comarcas del Norte y del Este, 
debido al fuerte viento del Noroes
te por el que se verán afectadas.
Temperaturas extremas de Avila: 

Máxima: -5,0°.
Mínima: -7,4°.

TRENES

Salida dirección Salamanca

Tren, clase, H. de salida

Automotor 
Automotor 
Automotor

10,29
17,33
20,24

Salida dirección Valladolid

R Electrotrén Hendaya. 
Rápido ter. León-Ferro!
R UT, León Santander
Tr. UT. a Valladolid
R Electrotrén a Gijón
Tr. UT a Medina del Campo 
Talgo Pend. Coruña-Vigo 
Rápido a Gijón (domingos)
Rápido UT a Burgos 
Talgo Pendular a Gijón 
Rápido Talgo a Santander 
Semidirecto UT a Palencia 
Rápido UT a León 
Talgo a Valladolid 
Exp. Rías Altas, a La Coruña 
Atlántico Exp. Coruña-Ferrol 
Exp. Hendaya-Pamplona 
Exp. Rías B. Vigo-Pontevedra 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 
Cantabria Exp. Santander 
Exp. Costa Vasca a Bilbao

9,45 
10,00 
10,33 
10.45 
11.40 
13.30 
14.39 
14,50 
15,43 
16,14 
17,15 
20,46 
21,38 
22,40 
23,37 
23,46 
23,57

0,05 
0,50 
1,23 
1,33

Salida dirección Madrid

Expreso León
Cantabria expreso

SEGUNDA CADENA
18,45: CARTA DE AJUSTE
18,59: APERTURA Y 

PRESENTACION
19,00: DIBUJOS ANIMADOS 
19,20; HIJOS E HIJAS 
19,45: CURSO DE INGLES
20,00: AGENDA

INFORMATIVA
20,15: TELEDEPORTE
20,30: PLUMIER

“Animación a la lectura”
21,05: CINE CLUB

Ciclo: Cine italiano 
“Magdalena, cero en 
conducta”

22,30: FILA 7
23,30: METROPOLIS
24,00: DESPEDIDA Y CIERRE

Para mañana día 16
PRIMERA CADENA

7,30: BUENOS DIAS

Tranvía UT
Costa Vasca expreso
Costa Verde expreso
Tranvía UT 
Atlántico expreso
Expreso Irún Pamplona
Rías Bajas expreso
Rías Altas expreso
Tranvía UT
Talgo a Madrid Cham.
Automotor
Rápido UT 1
Tranvía, UT 1
Automotor 1
Rápido electrotrén 1
Rápido Gijón-Alicante (S.) 1
Tranvía, UT 1
Rápido electrotrén !
Rápido, UT 
Tranvía, UT
Talgo Pendular
Tranvía, UT 
Rápido Ter
Automotor
Rápido UT
Tranvía UT 
Rápido, UT 
Talgo
Talgo Pendular
Tranvía UT (1) :
Semidirecto (2) 
Tranvía UT 
Rápido UT
(1): Domingos y festivos.
(2); Festivos, excepto 1-11 y 6 7-12

MISAS

Días laborables
Catedral: 8,30, 9,15 y 9,45.
San Pedro: 10, 12 y 20.
Santiago: 11 y 19.
San Nicolás: 20.
San Antonio: 12 y 19.
San Juan: 10 y 19,30.
San Vicente: 12, y 19,30.
San Andrés (sábados): 18.
Inmac. Corazón M.": 8, 9 y 19,30.
Sagrada Familia: 9 y 20.
Santo Tomás: 8, 13 y 19,30.
S. José Obrero: 19,30.
PP. Carmelitas (Santa); 9, 13 y 20.
MM. Clarisas (Cordillas); 8,30.
MM. Adoratrices: 8.
MM. Reparadoras: 8,30.
PP. Paúles: 19.
San José (Las Madres): 8,15 y 11,30.
La Encamación: 8.
Siervas de María: 8.
La Madalena: 12.
MM. Cistercienses (Sta. Ana): 8.
MM. Agustinas (Gracia); 8.
Institue. Charitas: 8,30.
Hospital Prov.: 7 y 18.
Clinic. “Santa Teresa”: 7,30.
Hospital Seg. Social: 19.
Sant° Sonsoles: 18.

4,26
5,27

Jardín del Recreo, 2
{Frente eatneión de autobuee»)-

Telf. Am bulancáaa
22 22 50

) OCASO, S.A.
Seguros y Reaseguros

DE T.V.E

9,05: POR LAS MAÑANAS
De 9,10 a 9,25: Follow Me 
De 9,25 a 9,40: La cesta de 
la compra.
De 10,10 a 10,40: La fuente 
de piedra.
De 11,40 a 12,30: Solo se 
vive una vez.

13,00: EL OSITO MISHA 
“Los inquilinos del comisa
rio”.

13,30: PROGRAMACION 
CENTROS 
PERIFERICOS

15,00: TELEDIARIO
15,35: CAMUFLAJE
16,30: LA TARDE
17,55: AVANCE TELEDIARIO
18,00; BARRIO SESAMO
18,30: NOELI
19,00: LOS VISITANTES

“El tiovivo de medianoche”
19,30: EL LEGADO DE LAS 

ISLAS
20,00; MAS VALE PREVENIR.
20,30: TELEDIARIO

5,32
5,56
6,07
6 12

TELEFONOS
6,39
6,58 AVILA
7,14 Bomberos................... 211080
7,45 Hospital Provincial.... 221600
7,59 H. Neuropsiquiátrico 228200
8,52 Cruz Roja................... . 224848.

9,17
10,36

Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 227050

11,12 Clínica Sta. Teresa. . . 221450
12,14 Ambulancias S. Social 221400
13,25 Amb. Antonio Alvarez. 222250
13,50 Policía......................... 091
13,54
14,30

Policía Nacional.... 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............ 224400

15,38 Guardia C. de Tráfico 221888
17,12 Guardia C. P. Rural 221100
18,22 Policía Municipal ... 211188
18,27 Telégrafos................. 222000
18,44 RENFE....................... 226579
18,51 Tele-Ruta................... (91)4417222

Correos....................... 21135419,04 Estación Autobuses 224608
19,09 Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
19,30 Taxis, Estación RENFE 220149
19,41 Taxis noctuno.......... 211188
19,56 Iberduero, S.A. Averías 220272..
20,04 ARENAS DE SAN PEDRO
20,37 Cruz Roja................... 371466
20,42 Guardia Civil............. 370004
21,21 Ambulancias............ 370048

y 
Policía Municipal ... 
Ayuntamiento..........  
Cruz Roja...................

370220
370069
370005
371466

AREVALO
Cruz Roja...................
Guardia Civil.............
Ambulancia............... 
Policía Municipal ...
Ayuntamiento...........

BARCO DE AVILA
Cruz Roja...................
Guardia Civil.............
Ambulancia...............

300864
300011
300881
300092
301690

‘ Policía Municipal ... 
Ayuntamiento.........

CANDELEDA
Guardia Civil.............
Policía Municipal ...
Ayuntamiento..........

CEBREROS
Guardia Civil.............
Ayuntamiento..........

EL TIEMBLO

340470 
340010 
340336 
340221 
340701 
340013

380063
380033
380033

8630006 
8630010

Guardia Civil . 
Ambulancia .. 
Ayuntamiento

(91)8625027 
(91 )8625430 
(91 )8625002

LAS NAVAS DEL MARQUES
Cruz Roja.... 
Guardia Civil . 
Ayuntamiento

(91)8970102 
8970009 
8970013

PIEDRAHITA
Guardia Civil............
Ambulancia...............
Ayuntamiento......
Cruz Roja...................

360022 
360260 
360001 
360814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil . 
Ambulancia .. 
Ayuntamiento 
Cruz Roja....

8660030 
8665676 
8660002 

(91)8661214

------------------------------- ----------- g
21,05: EL CABO DE HORNOS

“Los tres anillos”
21,35: VIERNES CINE 

“Moulin Rouge”
23,40: TELEDIARIO
23,55: DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
18,45: CARTA DE AJUSTE
18,59: APERTURA Y

PRESENTACION
19,00: DIBUJAME UNA

HISTORIA
19,20; HIJOS E HIJAS
19,45; CURSO DE INGLES
20,00: AGENDA

INFORMATIVA
20,15; TELEDEPORTE
20,35: KATE Y ALLIE

Episodio núm. 27
21,00; CONCIERTO 2
23,30: TIEMPOS MODERNOS
00,30: TENDIDO CERO
01,00: DESPEDIDA Y CIERRE
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Recuperado y editado integramente el ''Pleito de Hidalguía de los Cepeda"

El linajejudeoconverso de Santa Teresa (y III)
Salvador ROS GARCIA, subdirector del Centro Internacional Teresiano-Sanjuanista de Avila

LOS CEPEDA HIDALGOS DE 
EJECUTORIA Y. ADEMAS, DE 
“GOTERA”

La hidalguía de los Cepeda, 
ganada a base de pseusos for
cejeos y cuantiosos gastos, era 
sólo de “ejecutoria”, no de san
gre ni de solar conocido. Y era, 
además, una hidalguía degra
dada, de las que se denomina
rían despectivamente “de gote
ra” o “de canales adentro”, pues
to que la sentencia definitiva 
en segunda y última instancia 
de los oidores especifica con 
toda claridad, en un aditamen
to inusual y corrector, que “sea 
guardada la posesión de su 
hidalguía, como se contiene en 
la dicha sentencia, solamente 
en la dicha ciudad de Avila y en 
el concejo de Manjabálago y 
Hortigosa”. Por tanto, una hi
dalguía local, lo que significa
ba, para la pretensión de los 
Cepeda, un éxito a medias.

Esa ejecutoria, no obstante, 
fue el instrumento legal que el 
padre, tíos, hermanos y sobri
nos de Santa Teresa tuvieron 
que utilizar en no pocas cir
cunstancias. Ella misma tuvo 
que hacerse con una copia 
para su predilecto hermano don 
Lorenzo, que andaba por las 
Indias dándoselas de noble y 
necesitado de la ejecutoria fa
miliar. Negada por algún pa
riente remiso de acá, la querida 
hermana monja se cuidó del 
envío, no sin antes advertirle 
con gozo que el traslado “dicen 
que no puede estar mejor” (Car
ta a Lorenzo de Cepeda, en 
Quito, 23 diciembre 1561).

Y tanto que no podía estar 
mejor. Porque el análisis tex
tual de la ejecutoria de manas, 
producto en sí de tantas co
rrupciones, revela otra mani
pulación igualmente descara
da: el adverbio modal sola
mente, limitativo de la pose
sión de hidalguía a los tres 
lugares comarcanos de Avila,

Agradecimiento a 
unos profesionales 
de la medicina

Son unas líneas que quieren 
manifestar un sentimiento de 
profundo agradecimiento a los 
doctores y demás profesionales 
que llevan a cabo su trabajo en la 
Unidad de Cuidados Intensivos 
de nuestra Residencia Sanitaria.

Hace unas semanas hubo que 
ingresar a mi esposa en este 
Hospital (procedíamos de una 
clínica privada, que sinceramen
te creo ha quedado desfasada y 
obsoleta y no puede en con
secuencia prestar una atención 
sanitaria eficaz). Una peripecia 
médica lamentable hace que mi 
esposa ingrese en la UVI de la 
Residencia Sanitaria, en unas 
condiciones de salud que el 
doctor D. Fernando Sánchez Ra
mírez (¡Qué humano y valioso 
doctor) no duda en calificar de 
fase casi terminal.

Superándose día tras día y 
después de una larga lucha, este 
formidable equipo encabezado 
por los doctores Borasteros, el 
citado Sánchez Ramírez, López 
de Vega, Daorleans han logrado

Manjabálago y Hortigosa, se 
había enmendado y convertido 
en el otro adverbio modal es
pecialmente, con lo cual la 
hidalguía local pasaba a adqui
rir un alcance universal, y así 
podía valer para los Cepeda de 
Avila lo mismo que para los de 
Osuna o los de Quito.

Después vendría lo que ya 
no dice el pleito pero que es de 
sobra bien conocido: el vivir a 
lo hidalgo por exigencias de la 
condición social, el abandono 
de antiguos oficios rentables 
pero mal vistos, los apuros eco
nómicos y consiguiente ruina 
de Alonso Sánchez de Cepeda, 
las salidas de los hijos hacia la 
guerra, la Iglesia y hacia las 
Indias, sobre todo a las Indias, 
tan fijas como andaban en la 
retina de aquellos castellanos 
deseosos de recobrar fortuna 
El tiempo, que todo lo cura iría 
olvidando los linajes oscuros y 
borrando distancias entre los 
hidalgos de sangre, de solar 
conocido, y estos de “ejecuto
ria” o de “privilegio”. Y así 
llegaría también la fama de 
Santa Teresa a la que testigos 
de sus procesos, biógrafos, hi
jos e hijas, no podían imaginar 
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CARTAS AL DIRECTOR
un éxito médico extraordinario. 
Sin duda, los abulenses nos de
bemos de congratular por el pri
vilegio que supone que los doc
tores citados ejerzan su profe
sión en esta Ciudad.

José-Antonio Blázquez 
Jiménez

Apelaciones 
apaciguadoras

APenado por le AParición de 
las Apostillas APaleadoras Pseu
do Apabullantes que me APlican 
los Apostólicos Aprendices APris- 
cados en el Apacentadero de 
A.P. (Sr. Ruiz-Comité Ejecutivo 
Regional de A.P. NNGG de C.L.) 
Aprovecho la AParatosa APolo- 
^a para APagar y APaciguar la 
Apoteosis con que me APerciben.

APenas AParecido el AParente 
APólogo (APoteósico pero APoli- 
llado) he Aplazado la APelación 
para que APaciblemente Apo
sentado en mi APaisado Aparta
mento y Anatomo-Patológica
mente Apoltronado, APalancado 
y Apantuflado, APrestarme, sin 
APuro ni APatía, a AProximar una 
APelación Apaciguadora sin 
APremio y con APlomo. Aprove

sino dentro de la más rancia 
nobleza limpia de toda mácula 
de moros y judíos, a tenor de 
las mentalidades dominantes 
del tiempo.

CONCLUSION

A la vista de estos análisis, la 
conclusión resulta evidente: el 
documento redescubierto y aho
ra publicado en su total inte
gridad es excepcional por mu
chos motivos: porque revela 
muchas cosas de aquella so
ciedad abulense, de sus cos
tumbres, de su mentalidad y de 
sus estructuras sociales: por
que esclarece una etapa no 
muy conocida de la infancia de 
Santa Teresa, con otros mu
chos datos interesantes acerca 
de sus ascendientes paternos, 
su linaje y las bases económi
cas que los auparon: y, en fin, 
porque nos permite encuadrar 
a su familia en el modelo per
fecto de una familia judeocon- 
versa que, como otras muchas 
de su tiempo, trató de integrar
se en el sector mayoritario y 
dominante utilizando las opor
tunidades de movilización so
cial que entonces tenían a mano.

cho la APuesta, APortando un 
Apetecible APeritivo APlacador.

APeicos Aprendices: No me 
sean APasionados ni me Apiso
nen y Aplasten: no hagan APo- 
crisis con sus APogeos APorrea- 
dores. Sus APuñadas APocríticas 
no me APartan ni APean de mis 
APuntes antes APortados y no 
APlaudo su APelación, pues mé 
APenan los APologós APócrifos. 
Mis APoneurosis, APófisis y APe- 
tito no se APagan, ni se APode- 
ran de mi la APatía ni la APnea: 
tan sólo me APetece APlacar con 
APostura, las APasionadas Apos
tillas APedreadoras (sin APearme 
uh APice de lo Apuntado) ya 
que no voy APocarme de lo que 
con APlomo y sin APremio APun- 
té APaciblemente APersonado 
con mis APellidos.

Me Apopo con este APreton y 
me APlaciento, por lo que me 
AParto de los APestosos APli- 
ques AProando al APostadero.

Nota aclaratoria: APriscos y 
Apacentar van su acepción evan
gélica. No me peyoraticen el 
APlauso.
A. López Bravo. (Anatomo Pa
tólogo). De los jóvenes carrozas 
caducos del 68 (Sección del des

encanto renovado).

“Seguramente es rico aquel para 
quien la vida es un perpetuo 
descubrimiento”

GEORGES DUHAMEL

LA SOLANA José Manuel SERRANO

Acorto y a medio plazo, lo mejor que puede hacerse es 
afrontar en serio los problemas fundamentales y. en actua
ción solidaria, darles soluciones. Por parte de todos, porque 
se trata de poner la carne en el asador para que se beneficien todos 

los ciudadanos. Confiemos en que la positiva iniciativa para hacer 
más eficaz las actuaciones del principal Ayuntamiento abulense dé 
los frutos que la ciudadanía demanda

EL QUIOSCO

Por el bien de la ciudadanía

C
UANDO se oyen voces llamando a la sensatez, cuando 
personas con sentido de la responsabilidad se lanzan a tirar 
del carro pues éste se encuentra embarrancado... hay que 
echar una mano y unir todas las fuerzas posibles para que el viaje 

pueda seguir. Esto, más o menos, es lo que ahora mismo está 
sucediendo.

U
NA reunión ha tenido lugar con un único objetivo: tirar del 
carro del Ayuntamiento de Avila —embarrancado por 
tantos problemas— para que los ciudadanos —que es lo 
único que importa— salgan beneficiados. Una reunión en la que han 

estado presentes los principales dirigentes de los tres partidos con 
representación parlamentaria por nuestra provincia Con sus más y 
sus menos, hay que apuntar que los asistentes a la reunión quieren, 
sinceramente, que los problemas se resuelvan.

L
A búsqueda de los culpables de la actual situación la llevarán 
a cabo los electores, cuando tengan que decidir quiénes 
desean que gobiernen el municipio. Ahora parece que lo 
aconsejable es dar un voto de confianza a quienes están empeñados 

en la tarea de hacer posible que las cosas vayan a mejor.

P
ARA quienes tenemos la misión de ser notarios de la 
actualidad diaria, informar que hay personas interesadas en 
solucionar los problemas es una grata satisfacción. Y en eso 
estamos.

Penélope 
en la derecha
Pedro Altares en “El Norte de

Castilla”, 14-1-87

Al margen de los problemas 
que plantea el pase de los libera
les al Grupo Mixto, convertido en 
un galimatías y una desnatura
lización de la voluntad popular, 
es evidente que la crisis de la 
derecha le está llevando, a ritmo 
acelerado, a su descomposición. 
Ya no es solamente los proble
mas que plantea la sucesión de 
Fraga, es que también parece que 
se niega a asumir su condición 
de tal Aquí todo el mundo quie
re estar en el centro, como si ese 
espacio no estuviese ya suficien
temente cubierto. Entre otros.

por el mismo PSOE Ahora los 
liberales no quieren confundirse 
con Alianza Popular. Podían ha
berío pensado antes de las elec
ciones de 1982 y de las de 1986. 
Quieren competir con el CDS y 
con el PDP, partido éste en el que 
se esperan algunas sorpresas pa
ra muy pronto, también en el 
sentido de buscar una conver
gencia o federación con otros 
partidos. ES como si todos qui
sieran llegar al mismo sitio desde 
el que han partido. Al final se 
quiere inventar, por unos, la UCD 
y por otros la Coalición Popular. 
Decididamente los políticos de 
la derecha parecen haber toma
do a Penélope como el gran 
fetiche de su comportamiento. 
Una actitud que les va a hacer 
esperar a Ulises por toda la eter
nidad.
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PAPELOTES JAVIER LUMBRERAS

Copos de nieve
Es como si la nieve lo hubie

ra paralizado todo. Como si 
nada funcionara excepto el so
noro (berrendo en escandalo
so) timbre del teléfono de la 
parada de taxis, ring, ring, ring... 
mientras al otro lado del hilo (a 
uno de los múltiples otros la
dos del hilo) alguien se deses
pera esperando, cada vez con 
menos confianza, que alguien 
descuelgue el teléfono. No hay 
taxis. 0 tienen tanto trabajo 
que a ninguno le queda tiempo 
libre para hacer espera en la 
parada. Los agentes de la Poli
cía Municipal se han converti
do en taxistas de emergencia y 
beneméritos. Se conoce que la 
situación es también de emer
gencia. 0 está en los mismos 
límites que separan la norma
lidad de la emergencia. Tal vez 
por eso ayer el gobernador reu
nió a los responsables de dis
tintos organismos y entidades 
para coordinar las actuaciones 
de lucha contra la adversa me
teorología A lo mejor, animado 
por el éxito del mando único 
cuando el agua el gobernador 
asume ahora el mando único 
de la nieve. Es una forma de 
incrementar sus competencias, 
un tanto disminuidas desde 
que los organismos de la Ad
ministración Autonómica asu
mieron las suyas.

Uno sale á la calle con la 
boina calada hasta los ojos. La 
boina, oiga usted, sobre ser una 
prenda que tiene la elegancia

Universidad de Salamanca
Sesión clínica sobre factores 
de intoxicación por plomo
Avila Redacción

Mañana viernes, día 16, tendrá 
lugar una sesión clínica en el 
aula de la 1.’ planta del Hospital 
Clínico Universitario.

En la sesión, del Departamen

de lo discreto, fue adquirida en 
San Sebastián No por hacer de 
menos al comercio abulense, 
sino porque algún pretexto te- 
rúa que encontrar uno para 
hacer una escapadita a Doností 
En la calle, semidespoblada 
uno observa cómo un automo
vilista prepara su vehículo para 
circular con seguridad sobre el 
peligroso pavimento urbano. 
Nada que objetar excepto que 
está colocando las cadenas en 
las ruedas delanteras, cuando 
en ese vehículo las motrices 
son las traseras. Será que el 
ambiente le ha congelado las 
entendederas. Muchas perso
nal en mi deambular callejero, 
me dicen: “buen día para hacer 
fotos”. Contesto que sí- Y con
tinúo mi camino pensando que, 
en realidad, cualquier día pue
de ser bueno o malo para hacer 
fotos, que eso no depende de la 
nieve. Lo que depende de la 
nieve es, solamente, el resulta
do final que, por otra parte, 
puede ser bueno y puede ser 
malo. Con nieve o sin nieve.

Entro en la Redacción para 
que se templen un poco las 
carnes, no muy abundantes, 
por cierto. El año está en sus 
inicios y ha llegado un calen
dario con atractivas láminas. 
Muy atractivas, sí señór. Sólo 
que uno piensa que las mu
chachas que distraen la aten
ción del producto anunciado 
pueden cogerse una pulmonía. 
Aunque sólo estén en foto.

to de Medicina Interna cátedras 
de patología y clínica y patología 
general, el doctor Alonso Gutié
rrez, de Medicina Interna pre
sentará el caso “Factores causa
les de la intoxicación por plomo 
en Salamanca”.

Para diagnosticar problemas cardiovasculares urgentes

Se instalará en el Hospital de la 
Seguridad Social un sistema de 
electrocardiografía transtelefónica
También se podrá controlar a
personas con marcapasos
Avila. Redacción. _____

En las póximas fechas será 
instalado, en la Unidad de 
Cuidados Intensivos del 
Hospital de la Seguridad So
cial de Avila, un sistema de 
Electrocardiografía Transte
lefónica, que estará a cargo 
del doctor Carlos Borasteros 
Martínez.

Este sistema permite, a tra
vés de la línea telefónica, e[ 
diagnóstico de problemas car
diovasculares urgentes, en un 
tiempo máximo de 5 minutos.

En un principio comenzará 
a funcionar en las zonas Bási
cas de Salud de las localida
des de Arenas de San Pedro y 
Arévalo.

Aparte del diagnóstico de 
enfermedades cardiovascula
res se podrá controlar a per
sonas con marcapasos, que 
son muchos en nuestra pro
vincia, según nos ha comen
tado el delegado de Bienestar 
Social, Joaquíii Estévez, 
quien nos ha facilitado esta 
información.

FUNCIONAMIENTO Y 
CARACTERISTICAS 
DEL SISTEMA

El sistema cuenta con una 
terminal, que estará instalada 
en la Residencia de la Segu
ridad Social y dos emisores 
nortátiles—parecido a un ma
letín normal—. Estos emisores 
estarán al servicio de los mé
dicos de guardias de las zonas 
de Arenas de San Pedro y 
Arévalo.

Este emisor es un portátil 
que puede transportarse, co-

El sistema de electrocardiografía se instalará en la U.C.I. del Hospital de la
Seguridad Social archivo

mo si de un maletín se trata
se, al lugar donde se encuen
tre el enfermo. Una vez allí se 
conectarán unos electrodos al 
cuerpo del paciente y se colo
cará el auricular del teléfono, 
existente en la casa, en un 
compartimento del “maletín”, 
de esta forma se pondrá en 
funcionamiento este emisor y 
así se recibirá en la terminal, 
situada en la Residencia de"Ta 
Seguridad Social de Avila. 
Toda la información necesaria 
del paciente, se recibirá en un 

tiempo máximo de 5 minutos, 
y desde éste centro se diag
nosticará la enfermedad del 
enfermo, dando las órdenes 
oportunas al médico, del tra
tamiento que se ha de dar a 
ese paciente.

La provincia de Avila es la 
primera, dentro de la Comu
nidad de Castilla y León, que 
contará con este sistema de 
Electrocardiografía Transte
lefónica, aunque se quiere ins
talar en Ias restantes provin
cias de la Comunidad.

Manos <1^ Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

COLABORAY 
ESPERANZA,/

Donativos:
Banco Español de Crédito, 
Vizcaya, Hispano Americano, 
Bilbao, Central, 
Popular Español, 
Santander, Cajas de
Ahorros Confederadas, 4 
en todas sus 
sucursales y en las
71 Delegaciones 
de MANOS UNIDAS. /

Comité Ejecutivo: 
Barquillo, 38 - 2? 
28004 MADRID

í^ 6 de febrero 1987 
DIA DE AYUNO VaUNTARIO

|! Manos Unidas'
’ CAMIAÑA CONTRAELHAMBRE !

QI. Barquillo, 38, 2? - Tel. 91/410 75 00.
28004 MADRID

I Nombre _

I Dirección 

| Ciudad C P---------------
Ruego me envíen más información sobre M.U.

OPOSICIONES DE 
MAGISTERIO

"LA ACADEMIA"
Adaouada orientaoión 

Prepárate ahora, no (o dejas 
para más tarde

"LA ACADEMIA"
San Juan de la Cruz. 8-1°.
Teléfono 22 6S 31

T. CORDOVA 
PORRAS

Traumatólogo y cirujano 
ortopédico 
Rayos losar

Consulta diaria, excepto 
sábados, de 10 á 1 

Sesiones de laser, de S a 7
Padre Victoriano, 5 - 1,° I
Teléfono 22 37 82 Avila
. , .C. 51

HAZTE 
DONANTE 
DESANGRE

LLAMA AL 
22 - 60 - 50

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO

Instituto Nacional 
de la Salud

DIRECCION PROVINCIAL

En cumplimiento de la normativa vigente, 
que establece las bases por las qué ha de desa
rrollarse el preceptivo “CONCURSO ABIERTO Y 
PERMANENTE”, para la provisión de Plazas del 
Personal Auxiliar Sanitario Titulado y Auxiliar 
de Clínica, en las Instituciones Sanitarias de la 
Seguridad Social, esta Dirección Provincial 
declara y convoca las Vacantes existentes en la 
Provincia, relativas al mes de Diciembre de 
1986, que a continuación se indican.

Instituciones, Hospital de la Seguridad; 
Plazas» A.T.S.; N.° de Vacantes^ 3.

Avila, 12 de enero de 1987.
EL DIRECTOR PROVINCIAL, ilegible.
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370 millones de pesetas recibió Avila 
por indemnizaciones de montaña

| EL MENSAJERO F. JAVIER SANTERO

Nieve en Marbella
AvUa F. J.

Ningún caso de fraude se ha dado en esta provincia según se ha 
podido comprobar en las verifícaciones de las solicitudes de 
indemnización compensatoria de montaña, afirmaron ayer en rueda 
de prensa responsables de las administraciones central y auto
nómica ¡en materia de Agricultura Los mismos destacaron la 
importancia de que se dé una acción coordinada entre las adminis
traciones del Estado, como ha sido en el caso de la indemnización, 
donde ambas administraciones han colaborado estrechamente.

370 MILLONES EN 1986

La cantidad total que en el año 
86 le correspondió a Avila por 
indeimiización compensatoria de 
montaña fue de casi trescientos 
setenta millones de pesetas, y no 
quinientos diez como por error 
se decía ayer. La cantidad se dio 
al sumar el dinero comprometi
do y el ya pagado, cuando este 
último estaba incluido en el pri
mero. El número de solicitudes 
aprobadas fue de 5.273, sobre 
algo más de siete mil que se 
presentaron, aunque en la Dele
gación Territorial de Agricultura 
se habían hecho cálculos sobre 
dieciséis o dieciocho mil solici
tudes. Dos tipos de explicacio
nes se dieron para comprender 
este desfase que, sin embargo, 
no ha quitado optimismo a la 
Administración sobre los resul
tados: por un lado el temor de 
algunos agricultores a que los 
datos que pudieran darse fueran 
a Hacienda, lo que fue negado 
por los cargos del Ministerio de 
Agricultura que, no obstante re
cordaron la obligación de estar 
“a bien” con Hacienda; y por otro 
lado, la rapidez con que se con
vocaron estas ayudas comunita
rias dado que, al mismo tiempo, 
se tenía que estar negociando la 
superficie afectada en nuestro 
país, con la CEE. Este año se

Coordinación de fuerzas contra la nieve
Avila Redacción.

Los distintos organismos e ins
tituciones locales abulenses coor
dinarán sus actuaciones para ha
cer frente a los problemas deri
vados de las nevadas y a los que 
pudieran ocasionarse si la situa
ción empeora, según se decidió 
en una reunión celebrada duran
te la tarde de ayer en el Gobierno 
Civil de Avila, en la que se anali
zó esa situación de la capital y 
provincia, así como los medios 
técnicos y humanos con que se 

estima que las ayudas serán con
vocadas antes de que empiece el 
verano.

El número total de solicitudes 
presentadas en Castilla y León 
que han sido aprobadas son 
23.350 por un importe total de 
1.622 millones de pesetas.

En la rueda de prensa estuvie
ron presentes el jefe del Gabine
te técnico del ministro ’de Agri
cultura, Alberto Galán; el secre
tario nacional de la Comisión de 
montaña, Rafael Pérez; José Re
gidor, asesor del ministro: direc
tor provincial de Agricultura, Juan 
Andrés Feliú, y delegado territo
rial de Agricultura, José Lucena. 
La reunión se celebró en el Go
bierno Civil de la Provincia, pre
sidida por su titular, José Luis 
Machuca.

CASI 17.000 MILLONES 
DE LA CEE

Alberto Galán señaló que se 
puede ir comprobando que cuan
do dijeron que de la CEE podrían 
llegar 17.000 millones, no iban 
"de farol”, ya que si al dinero de 
la ICM se suma lo que va a llegar 
en próximas inversiones en in
dustrias agroalimentarias y otras, 
se estará muy cerca de esos 
millones. Aclaró que las indem
nizaciones de montaña tratan de 
compensar a las personas que 

cuenta También se elaboró un 
plan de ayuda y recogida de 
personas indigentes.

Los asistentes a la reunión 
fueron el gobernador civil, José 
Luis Machuca: gobernador mili
tar, Pablo Iranzo; presidente de 
la Diputación, Jesús Terciado; 
alcalde de Avila Mario Galán; 
comisario jefe del Cuerpo Supe
rior de Policía Francisco Gómez 
Martín: jefe de la comandancia 
de la Guardia Civil, Jesús Gómez 
San Juan; jefe de Carreteras, Juan 
Manuel Martín Tereso; director 

realizan su actividad agrícola en 
condiciones duras y con una 
productividad menor. La media 
de las indemnizaciones pagadas 
ha sido de sesenta mil pesetas.

Con estas cantidades se trata 
de estimular la permanencia en 
estas actividades: es un progra
ma importante, el más importan
te de Europa, por encima de 
Italia y Grecia.

AYUDAS AL GANADO CAPRINO

En los próximos años se va a 
tratar de que las Comunidades 
Autónomas estén más presentes 
en estos proyectos de ayudas, 
aunque sea de forma simbólica. 
Con ello se trataría de potenciar 
algunos sectores que, en cada 
Comunidad, se consideren como 
más importantes. El problema 
para que estos programas sean 
realidad, según José Lucena, es 
el dinero de las Comunidades; la 
orientación productiva que se 
quiere dar en Castilla y León 
podría empezar el año próximo 
probablemente iría destinada al 
sector del ganado caprino.

En la rueda de prensa se des
tacó que aún más importantes 
que las indemnizaciones com
pensatorias son los programas 
que se están realizando en varias 
zonas de montaña (la zona Barco- 
Piedrahí ta-Gredos, en nuestra 
provincia) para ver la viabilidad 
en distintos campos como la 
agricultura, la pequeña industria 
y el turismo.

Se señaló también que el 30 de 
diciembre se aprobó un decreto 
para ayudas a asociaciones de 
agricultura de montaña, que muy 
pronto tendrá una vigencia efec
tiva de cara a las subvenciones.

provincial del MAPA Juan An
drés Feliú-Suárez; delegado te
rritorial de Obras Públicas, Luis 
Alberto Solís; presidente de Cruz 
Roja, Carlos Soroa; jefe de la Poli
cía Municipal, Félix Nieto: res
ponsable de Salud de la Delega
ción de Bienestar Social, José 
Luis Germain; presidente de Cá
ritas y responsable del Hogar del 
Transeúnte, Fernando Carrasco y 
jefe de la Sección Provincial de 
Protección Civil, Angel González 
Alameda, asistidos por técnicos 
de sus departamentos.

Ya sabemos toda la verdad 
sobre la nieve, que siempre que 
cae permanece en nuestras ca
lles hasta que se va, por propia 
iniciativa. Así al menos, ha sido 
al principio, aunque más ade
lante ya se inclinaron a que lo 
mejor era quitaría.

En las primeras de cambio, 
nos encontramos con una em
presa que tenía aproximada
mente tanta idea sobre lo que 
debía hacer con la nieve, como 
la que tfene mi amigo Urbano 
sobre la teoría cuántica Pero 
ya sabemos por qué. Y es que el 
Ayuntamiento —vuelta a em
pezar con la nunca bien pon
derada casa del Mercado Chi
co— no ató bien los cabos en 
cuestiones de nieve. Era de 
esperar.

Resulta que, cuando se fue
ron a ver la labor que la empre
sa FOCSA hacía en el sucio 
asunto de las basuras, no se les 
ocurrió otra cosa que irse hasta 
la lejana Marbella, tierra sure
ña en la que árabes y turistas 
disfrutan de la vida. Pero claro, 
en Marbella, nada de nada. 0 
poco de poco, porque en estos 
tiempos que corren, •ya no se 
sabe. Desde luego, en la época 
que fueron, allí no nevó nada 
de nada, y los medios que ten
gan para estos eventos, en cual
quier caso, no se pueden com
parar con los que se tienen que 
poseer en una ciudad como 
Avila en la que, si algo tenemos 
en invierno, es precisamente 
nieve.

El proyecto del 
Teatro Principal, 
se estudiará 
el día 22
Avila. Redacción.

El proyecto del Teatro Prin
cipal será estudiado el próxi
mo jueves, día 22 (ayer, al no 
señalar la fecha dimos a en
tender que era este jueves), 
en la reunión que mantendrá 
la Ponencia Técnica de la 
Comisión de Patrimonio. Una 
vez estudiado el proyecto por 
la ponencia técnica, integra
da únicamente por personal 
técnico, pasará a la Comisión 
de Patrimonio, en la que hay 
una más amplia representa
ción, con especialistas en ar
te, historiadores, etc.

Tantos como fueron hasta 
allí, hasta siete entre conceja
les y alcalde contamos enton
ces, y técnicos también, y nin
guno de ellos se detuvo en tan 
insignificante detalle. Tantas 
cosas vieron durante el día. 
Tantas cosas vieron durante la 
noche, que, distraídos, se olvi
daron del tiempecito que nos 
aprieta aquí cada invierno.

A los de las limpiezas les ha 
cogido la nevada, mismamente 
como si estuviéramos en Mar- 
bella. Sólo que sin árabes, que 
los únicos que íbamos a tener, 
los de Qatar, han dejado su 
exposición para cuando el tiem
po mejore.

Lo bueno es que, al final, se 
reunieron para los casos de 
emergencia. Después de que 
habí as sufrido un actuar peno
so durante dos días, pero se 
reunieron. Lo único que falta 
por saber es si a la empresa 
concesionaria le van a dar al
guna advertencia o le van a 
exigir alguna explicacióa Por
que en Marbella, a lo mejor, 
nieva sólo una vez cada ocho 
años, pero aquí vamos a tener 
nieve durante los ocho años 
que la empresa de limpiezas 
tiene concedidos por el Ayun
tamiento. Y no es plan pasarse 
los próximos años a gatas por 
el süelo. mientras en el Ayunta
miento se preguntan por qué 
esto no coincide con lo que 
vieron en los días y las noches 
de Marbella.

“Amigos Ecologistas' 

de Jaén apoyan la

instalación de la

depuradora

Avila Redacción

El grupo “Amigos Ecologistas" 
de Jaén ha mostrado su apoyo al 
Colectivo Cantueso, en su lucha 
por la instalación de una depu
radora de aguas residuales para 
la ciudad de Avila, exigiendo de 
las autoridades el inmediato 
cumplimiento de las leyes. “ De lo 
contrario —añaden en nota en
viada a este periódico— deberán 
considerarse responsables de un 
grave deterioro a los derechos 
legales y a la salud humana”.

ORGANISMO NACIONAL DE LOTERIAS 
Y APUESTAS DEL ESTADO

DELEGACION DE AVILA
Se pone en conocimiento del público que, de conformidad 

con lo previsto en las Normas, se ha procedido a la anulación 
de los boletos del Sorteo número 3/87 que pudieran tener 
unidos los siguientes sellos:

Apuestas
2

N.” del sello 
353.384

Asimismo, han sido anulados todos los boletos correspon
dientes al receptor de la localidad de HORCAJO DE LAS 
TORRES, por no haber llegado a tiempo a esta Delegación.

En cumplimiento de las Normas citadas, los pronósticos que 
pudieran tener los boletos reseñados no han sido formalizadas 
y, en consecuencia, los apostantes que tuvieren en su poder 
resguardos correspondientes a los mismos pueden solicitar 
del Receptor o de esta Delegación el reembolso de la cantidad 
abonada.

Avila, 14 de enero de 1987. EL DELEGADO.

TESTIMONIO DE GRATITUD

La familia DELGADO SUAREZ, ante la im
posibilidad de agradecer personalmente los 
testimonios de pésame recibidos por la muer
te de su hijo y hermano NACHO, quiere 
hacerlo a través de estas líneas.
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Avila. Emilio C. García Fernández

Una vez iniciado el nuevo año, 
y superado con creces el ecuador 
de la década, creemos que es 
interesante repasar cómo ha ido 
evolucionando el sector de la 
exhibición cinematográfica en la 
provincia abulense a lo largo de 
estos cinco años, siempre a la 
espera de confirmar los datos 
que nos ofrezca el Instituto de 
Cinematografía y de las Artes 
Audiovisuales de 1986. Precisa
mente su director, Femando Mén- 
dez-Leite, ofreció en éímltimo 
Festival de Cine de Valladolid: 
unos datos relevantes al respec
to: el 60% de los españoles no va 
nunca al cine y que sólo el 13,6% 
son espectadores habituales.

Estas cifras nos obligan 
a reflexionar sobre las cau
sas que motivan este retrai-_, 
miento del español por la sala de 
cine. ¿Vídeo? ¿Televisión? Sin te
ner deseo expreso por extender
nos en los mismos, ni, por otro 
lado, atribuir todo el peso a la 
influencia del magnetoscopio ca
sero y la programación televisi
va, considerantes que ambos son 
dos motivos singulares en esta 
situación. A ' ..utA «1 bien 
el parque existente de magnetos
copios en España es de 1.800.000, 
cifra no muy elevada (noveno 
lugar en el mundo según los 
últimos datos), ia nueva progra
mación de TvE promete una 
transformación del hábito cine
matográfico del ciudadano, no 
sólo por reajuste, sino por la 
calidad de las películas que se 
van a emitir por la pequeña pan
talla (mayor oferta van a tener los 
que disponen del Canal auto
nómico).
Avila y toda su provincia se vio 

sumida desde el-“boom” de los 
sesenta en el ir y venir del oleaje 
económico y social que movilizó

Avila y el cine (II)

Evolución del mercado cinematográfico 
abulense, en la década de los 80
La disminución de espectadores ha sido progresiva y espectacular

a España entera. Los nuevos há
bitos y costumbres ciudadanas, 
la facilidad para la fuga social 
hacia las grandes urbes, las nue
vas ofertas de ocio, han per
mitido que otros negocios dife
rentes a los tradicionales lleva
ran a estos por caminos nunca 
sospechados; la sala cinemato
gráfica se encontraba entre ellos. 
Se pudo ir observando cómo del 
ritual cinematográfico se pasaba 
al mero consumismo; todo el 
encanto se iba perdiendo. Ello ha 
obligado al empresario cinema
tográfico a renovarse; el recicla
je de salas se ha hecho entonces 
necesario —hoy todavía más— 
para poder sobrevivir.

Tomando algunas fechas al 
azar, podemos comprobar cómo 
han ido incidiendo, los aspectos 
antes indicados, en la asistencia 
de los abulenses al cine. En 1967 

(•) Siempre títulos diferentes

Años Cines 
censados

Cines 
proyectan

Películas 
exhibidas (S)

Espectadores 
(total)

Recaudación 
(total) (SS)

1980 32 20 1.085 525.666 47.868
1981 32 19 — 519.540 56.622
1982 33 20 1.136 479.874 58.420
1983 34 22 1.123 454.110 62.494
1984 34 17 976 279.694 40.256
1985 34 12 595 240.903 33.962

(• •) En miles de pesetas.

son 1.136.775 espectadores los 
que van al cine. En 1972 se pasa a 
una cifra de 775.137. En 1979 ya 
son sólo 519.599 los espectado
res provinciales los que pasan 
por una sala, que, por cierto, en 
1972 están censados 63 locales 
(sólo 36 proyectan) y en 1979 son 
31 (de ellos proyectan 20).

Centrándonos en los 2 años que 
venimos refiriendo de la década 
de los setenta, en 1972 los abu
lenses dejan en taquilla poco 
más de 16 millones de pesetas 
(casi seis en películas naciona
les) y, en 1979, son 42 millones 
(de los cuales casi 10 se los 
llevan los títulos nacionales). La 
inclinación, como se puede apre
ciar, por los filmes extranjeros, 
sobre todo norteamericanos, es 
evidente: es la tónica nacional.

Los años ochenta se van a ver 

marcados por las sucesivas trans
formaciones que acontecen en 
el seno de la industria cinema
tográfica, la Dirección General 
de Cinematografía y en la pos
tura adoptada por TVE. Va a ser 
precisamente este Ente quien, en 
1979, dé el primer paso produ
ciendo diversos proyectos de la 
industria, alcánzando un techo 
de 1.300 millones de pesetas. Los 
resultados se van a ver en 1982. 
Estas expectativas no auguraban 
un futuro repleto de excelentes 
propuestas. La dificultad de ia 
producción es un hecho. En 1983 
accede Pilar Miró a la D.G.C. —se 
patrocina el cine nacional—, Jo
sé Luis Garci obtiene el Oscar de 
Hollywood por Volver a empezar 
y TVE insiste en colaborar en la 
producción de obras de calidad. 
La Ley Miró abarca a los tres 
sectores industriales y alguno de 

estos siente su ejercicio en ma
yor medida.

En Avila no parece repercutir 
la inversión que el Ministerio de 
Cultura realiza en las películas 
españolas en estos últimos años. 
En 1982 son 125.855 los espec
tadores abulenses que ven fil
mes nacionales en las 20 salas 
que proyectan; en 1985 apenas 
son 48.906 en los únicos 12 
locales abiertos al público. En 
pesetas estos suponen en el pri
mer año citado más de 15 mi
llones y medio, y, en el segundo, 
7 millones. Mientras tanto, el 
porcentaje de inversión en ciñe 
del espectador medio pasa de 
121,74 a 140,98 pesetas (es ne
cesario recordar el aumento del 
coste de la entrada).

Los valores generales del mer
cado cinematográfico en la pro
vincia podemos sintetizarlos en 
el cuadro recogido más abajo. 
Estos valores, no obstante, no 
reflejan la inquietud cinemato
gráfica que se vive en Avila. 
Recordar las colas recientes para 
ver La misión en el Tomás Luis 
de Victoria, la II Semana de Cine 
Ecológico y de Medio Ambiente 
puesta en marcha por el Colec
tivo Cantueso y la residencia 
Arturo Duperier, el ciclo dedica
do a Fassbinder por el cine-club 
GECA, las sesiones que los Diplo
mados en Enfermería organiza
ron para recaudar fondos y las 
actividades que diversas asocia
ciones llevan a cabo en otros 
lugares de la provincia, pensa
mos que requieren una mayor 
atención por parte de todos. Pe
ro, como en cualquier caso, el 
mercado manda y es el que con
diciona el continuo fluir de in
tereses que han quedado dibu
jados en el mercado cinemato
gráfico abulense a lo largo de 
estos primeros años ochenta.

SEGUROS BANCO VITALICIO
Selecciona administrativo para su oficina de Avila, 
se requiere persona joven

—Con capacidad creativa e iniciativa propia
—Conocimiento de contabilidad y mecanografia
—Servicio militar cumplido
—Residencia en Avila
—Experiencia administrativa {no imprescin

dible sector seguros).

SE OFRECE;

— Ingreso en plantilla
—Formación constante.

Interesados enviar curriculum vitae y fotografía 
reciente a D. Juan Manuel González C/ Estrada 10 2® B

De buena 
vecindad 

es comprar 
en la 

localidad

0 KAISER
Joyero

Para vivir todo el mundo elegiría ESPAÑA 
Para comprar a los mejores precios debe Ud. elegir nuestra casa

REGALOS CON PRESTIGIO
PI. de Santa Teresa, 6 AVILA

CRISTALES ESPECIALES 
PARA TRABAJAR ANTE 
PANTALLAS DE ORDENADOR 
... EN AVILA

OPTICA DIONISIO SIMON
Plaza del Rollo, 15. Teléfono 22 32 34 Avila

Hoy. 
a partir de las 

20,00 horas

BALONCESTO

ENCUENTRO 
VALEDERO PARA

LA COPA DE 
EUROPA 

Tracer de Milán 
Real Madrid

antena 3

La Liga bien hecha

INFORMACION
¡X CAMPEONATO.

En Antena 3 la información deportiva no se limita a dar resultados.
En Antena 3^ José María García y su inigualable equipo^ 
llegan ai fondo de las cuestiones, con todos los, 
protagonistas, con todo detalle y la verdad por delante.

En Antena 3, cada jornada, le ofrecemos información 
de campeonato.
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Arenas de San Pedro. Niño.

Es uno de los signos con 
los que se marcan estas fechas. 
Tan pronto los reyes —que 
este año fueron recibidos 
multitudinariamente por los 
arenenses y más de cien 
kilos de caramelos endulza
ron a la chiquillería y a 
algún que otro grandullón— 
dejan sus dones o sus carbo
nes a los buenos y a los 
malos, La Almazara, abre 
sus puertas y el trajín co
mienza al otro lado del 
puente con la esperanza de 
que la aceituna dé un buen 
porcentaje y la acidez sea lo 
más baja posible.

Una vez más insistimos, 
porque muchos se han diri
gido a este corresponsal, en 
la conveniencia de que la 
junta directiva de la coope
rativa buscase la forma de 
envasar el sobrante que se 
vende en otras latitudes y 
luego vuelve envasado con 
el consiguiente incremento 
en el costo. Debería ser una 
preocupación prioritaria de 
La Almada F"*..

MIEDO ENTRE LOS 
TAXISTAS

Hace unos días, me co
mentaba un taxista, que es
tán disminuyendo los servi
cios nocturnos, no solamen
te por la crisis, sino porque 
este laborioso colectivo tie
ne miedo a las agresiones. 
Se respira una preocupación 
constante y el servicio puede 
llegar a resentirse. Este que

El Barraco. Selinda Gómez.

Ha sido organizada por la Aso
ciación Cultural"Sánchez Albor
noz” una representación teatral 
La obra de Darío Fo, “Aquí no 
paga nadie”, estaba prevista para 
los días 26 y 27 del pasado mes 
de diciembre, pero debido a la 
gran expectación que ha origi
nado la realización de esta acti
vidad cultural, la obra tuvo que 
ser representada un tercer día.

El grupo de teatro está inte
grado por jóvenes seguidores y 
amantes de este espectáculo, de
dicados a tareas diversas dentro 
de la vida de nuestro pueblo. 
Tres son los meses que estos 
aficionados han dedicado a los 
ensayos de la obra, en horas 
nocturnas. En un principio, los 
ensayos fueron realizados en el 
local en que esta Asociación 
tenía su sede: el edificio del 
Ayuntamiento, pero debido a la 
rehabilitación de la Casa Consis
torial, y a que el local que la 
Corporación Municipal les cedió 
no tenía ni tiene aún luz, se 
vieron obligados a pedir presta

______ ARENAS DE SAN PEDRO______ ]

Se quiere que la cooperativa La Almazara 
envase el producto sobrante 
para comercializarlo
me informó, concretamente, 
no sabe qué medidas podían 
arbitrarse porque no son 
fáciles pero algo habrá que 
hacer, Pero no solamente en 
este campo, sino en todos 
los de la seguridad ciuda
dana.
IVA CONTRA 
ZAPATEROS

Me han enseñado liquida
ciones y documentos porque 
no daba crédito a la infor
mación. Parece como si no 
se hubiera reparado en el 
tema o aplicado unamorma 
igualitaria lo que socialmen
te parece también injusto, 
aunque la ley nadie la discu
ta en cuanto a su legalidad. 
Pero hay letra y espíritu, y 
también este último debe ser 
tenido en cuenta. Lo cierto 
es que los zapateros remen
dones tienen que pagar el 
IVA. ¡Y nada menos que el 
12%! Que, insistimos, no 
cuestionamos la ley pero que 
un honrado zapatero, que 
trabaja infinidad de horas 
para poder sobrevivir, tenga 
que pagar como si de un 
industrial potentado se tra
tase es, cuando menos, cho-

EL BARRACO | 

El éxito de la obra “Aquí no paga nadie” 
de Darío Fo, demuestra que al público 
le gustan las representaciones
das las dependencias del Hogar 
del Jubilado, que muy gentil- 
mente cedieron para finalizar los 
ensayos, y en los que, posterior
mente, ha sido escenificada los 
tres días la obra, por poseer un 
local acondicionado para este 
tipo de representaciones. En él 
se da cabida a 140 personas 
sentadas, aparte de otras sillas y 
butacas que la organización del 
teatro colocó. Se daba entrada a 
unos 200 espectadores en cada 
sesión

Esta obra está destinada a to
dos los públicos, especialmente 
a los mayores, pero tanto las 
personas maduras, como los más

cante. Pero es que, además, 
se da la circunstancia de que 
algunos de estos “artesanos” 
son disminuidos físicos que 
ahorran mucho dinero a la 
Seguridad Social porque es 
ella quien tendría que correr 
con los costos de estas mi
nusvalías. Pues estos traba
jadores son gravados con un 
impuesto que les ahoga. Pe
ro no para ahí el calvario 
sino que, la mayoría, ha de 
pagar más de doce mil pe
setas anuales a una gestoría 
para que les “lleve” los pape
les y no tener sobresaltos.

Y para que vean que no es 
exageración ahí va un dato: 
uno de estos zapateros ha 
tenido que pagar, entre unas 
cosas y otras, el año que ha 
terminado, unas ochenta mil 
pesetas por el IVA.

VUELVE 
MANOLO SUAREZ

Con un nuevo concepto y 
con otra visión de las cosas.’ 
No ha perdido su línea pic
tórica, pero la ha serenado. 
Hay paisajes, en la nueva 
salida que ha hecho al pú
blico desde el domicilio so- 

menuditos gozaron y rieron du
rante las dos horas que duró la 
representación.

El argumento de la obra está 
basado en dos familias de origen 
humilde, en la que ambos cón
yuges trabajan, y aún uniendo 
los dos sueldos, apenas si les da 
para mal comer e ir tirando.

Un buen día suben los precios 
en el supermercado: en protesta 
por este alza, todas las mujeres 
del barrio deciden hacer la com
pra si pagar. Una de estas muje
res, Antonia, se vio envuelta en 
todo este follón. Se encuentra a 
su amiga, Margarita, y la cuenta 
todo lo ocunido, pero a su mari-

cial de la Cruz Roja, que 
parecían recreados en com
petencia con la propia natu
raleza. Y es que, después de*, 
la grave operación, de la que 
funcionalmente se encuentra 
muy recuperado, que sufrie
ra el último verano y que 
puso en orden su deteriora
do corazón, Manolo, ha 
vuelto a su pueblo y a su, 
paisaje y los ha captado 
desde otro sentimiento. Ha 
sido, siempre lo es, un grato 
reencuentro.

ALBAÑILES A 
BALEARES

La crisis de la construc
ción en nuestra zona ha 
llevado a un buen número 
de profesionales de la cons
trucción a las islas Baleares 
donde han encontrado tra
bajo y un sueldo razonable a 
cambio de su esfuerzo.

Hubo una primera expe
dición, que pasó en aquellas 
islas varios meses, y volvió a 
estar los días navideños en
tre sus gentes. Con el nuevo 
año han vuelto “donde so
lían”. Los constructores is
leños están satisfechos del 

do no puede coritarle que ha 
robado. Como éste llegaba a casa 
de trabajar, deciden que Magari- 
ta se lleve parte de la comida a su 
casa, y para no levantar sospe
chas, simulan un embarazo. Al
rededor de este embarazo ocurre 
una serie de escenas muy diver
tidas, que unidas al embuste del 
parto prematuro y el transplante 
del niño en el vientre de Antonia, 
hacen que el público ría y ría sin 
control. Al final se desata todo el 
embrollo descubriéndose la ver
dad: los maridos de ambas se 
enfadan mucho, junto con la 
noticia de que están sin trabajo y 
en el paro y el desahucio de la 

trabajo de los arenenses y el 
número de trabajadores pa
rece consolidado. Algunos 
viven y hasta ahorran unas 
perrillas. Justa compensa
ción a su esfuerzo.
GASTRONOMIA EN 
SAN ESTEBAN

En uno de mis últimos 
artículos les hablaba del 
Nuédago-Nuégado, dulce 
tradicional y exclusivo de 
esta bella localidad del Ba
rranco de las Cinco Villas. 
Hoy vuelvo con una senci
lla y nutritiva receta. Se 
trata de las humildes sopas 
de ajo. Así las hace Mila
gros:

Se pone el aceite de oliva 
a calentar. Cuando empieza 
a humear se sofríen ajos, 
pimiento y pimentón con 
unos taquitos de jamón en
treverado. Se echa la sal 
aproximada en el aceite (éste 
es un punto muy importante 
por la reacción que se pro
duce que luego se nota en el 
sabor). Se añade el agua 
conveniente hasta que cueza 
durante unos momentos. In
mediatamente se vuelca so
bre la cazuela, donde espe
ran las sopas, y se revuelven 
con una cuchara, a poder ser 
de palo. Se pone un huevo, 
que también puede revólver- 
se o dejarse, tal como a cada 
comensal convenga Un buen 
vino de pitarra y habrán 
tomado energías para un 
largo caminar.

Hay otras recetas. Se las 
contaré, si Dios quiere.

vivienda por no pagar el alquiler.
Un nuevo embarazo vuelve a 
saltar a escena un carabinero 
cree estar embarazado, pero esta 
vez es de aire, las mujeres le in
flaron la tripa en una caída que 
tuvo pensando que había perdi
do la vista y en la cual quedó 
inconsciente.

Una obra muy divertida que el 
pueblo barraqueño acogió con 
mucho cariño. Sus aplausos ha
cían que los actores tuvieran que 
parar la representación para vol
ver a reanudaría al término de 
estos.

Este gran interés que han de
mostrado los barraqueños y cuan; 
tos han acudido a nuestro pue
blo a ver la obra, nos hace pensar 
que el teatro no ha muerto, que 
sigue vivo y al público le gusta

Sólo queda dar la enhorabue
na a los actores, director, y a 
cuantos han colaborado y hecho 
posible este espectáculo. Que 
cunda el ejemplo, y a.ver si en un 
futuro próximo estos entusiastas 
del teatro nos amenizan con otras 
representaciones teatrales.

COLABORA Y Hembra 
espera Manos WO Unidas

CAMPANA CONTRA EL HAMBRE

6 de febrero 1987 
DIA DE AYUNO VOLUNTARIO

Donativos: Banco Español de Crédito, Vizcaya, Hispano Americano, 
Bilbao, Central, Popular Español, Santander, Cajas de 
Ahorros Confederadas, en todas sus sucursales y en las 
71 Delegaciones de MANOS UNIDAS.

Comité Ejecutivo: Barquillo, 38 ■ 2°. 28004 MADRID

Manos Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

C/. Barquillo, 38,2° - Tel. 91/410 75 00. 
- 28004 MADRID

Nombre_ _ _ _ _ _
Dirección_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Ciudad CP

Ruego me envíen más información sobre M.U.
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MADRID, BARRIO ABULENSE

El Hogar de Avila podría seguir ocupando 
una parte de los locales de la calle Galileo 
La Caja de Ahorros cedería su utilización
Madrid. Nino.

El tiempo camina veloz hacia 
la fecha límite en la que los 
locales del domicilio social del 
Hogar de Avila han de ser en
tregados a los nuevos propie
tarios, que ya han tenido una 
entrevista con las jerarquías de 
la Caja de Ahorros para ultimar 
detalles y finalizar la operación.

Existe la posibilidad de una 
prórroga, en el tiempo de per
manencia, hasta tanto se consiga 
un lugar digno donde pueda “reins
talarse" esta vieja institución que 
ahora cumplirá sus veinticinco 
años y para cuya efemérides se 
prepara una serie de actos, que 
pueden ser los de su relanza
miento.

Y ésta más que probable conti
nuidad, puede materiaJizarse en 
la cesión temporal o definitiva 
de parte de los actuales locales 
que, previa adecuación y adap
tación, harían que el Hogar si
guiera en el mismo sitio pero con 
otra renovada proyección al ser
vicio de los abulenses, que aquí 
y allí vivimos. Es una noticia 
alentadora que todos desearíamos 
ver confirmada.

PUNTUALIZANDO
En el último “Madrid, barrio 

abulense” hablaba de la nece
sidad de sentarse con Diputa
ción y Caja de Ahorros para 
establecer los estatutos de una 
futura Fundación que evitara so
bresaltos como los que actual
mente vive el Hogar. Hablaba, en 
tono figurado, de “mamá” y “bom
beros”. Algunos lo han interpre
tado mal y han visto una total 

j supeditación a ambas institucio
nes. Nada más lejos de mi pro
pósito. Lo que, desde estas pá
ginas, se proponía era una co
laboración tripartita que regula

AREVALO

Aprobado el 
proyecto de plan de 
suelo urbanizable 
programado 
industrial
Avila. Redacción.

El Ayuntamiento de Arévalo 
aprobó en Pleno extraordinario, 
según se publica en el Boletín 
Oficial de la Provincia, el pro
yecto de urbanismo del Plan Par
cial del suelo urbanizable pro
gramado industrial, redactado 
por SEPES como actuación ur
banística municipal.

El Ayuntamiento tiene que dar 
cuenta de este acuerdo, si no lo 
ha hecho ya, a la Comisión Pro
vincial de Urbanismo de la Junta 
de Castilla y León para su cono
cimiento y constancia.

Contra este acuerdo puede in
terponerse recurso contencioso 
administrativo, previo al de re
posición, en el propio Ayunta
miento, debiéndose entablar en 
el plazo de un mes a contar 
desde el martes día 13 del pre
sente mes de enero.

En el Pleno estuvieron presen
tes siete miembros de los trece 
que integran la Corporación Mu
nicipal.

ra el funcionamiento de esta 
institución, adecuándola a los 
tiempos que nos ha tocado vivir, 
aportando cada parte todo aque
llo que pudiera sin tener que 
recurrir a la “caridad”. Hay cosas 
que es imprescindible institucio
nalizar. El funcionamiento del 
Hogar, debe ser una de ellas, para 
que actúe en Madrid contó una 
avanzadilla de toda la provincia 
y promueva y genere riqueza.

Insisto una vez más. El Hogar 
de Avila tiene vocación de ser
vicio y se encamina hacia quie
nes más lo precisan. A esta fi
losofía deben ser sensibles los 
poderes “fácticos” de nuestra pro- 
vicia. Seguro que lo serán.

VIVIR Y VIAJAR
Me decía José Luis Delgado, 

secretario del Hogar, que quizá 
no se haya resaltado suficiente
mente la importancia del ofre
cimiento que hiciera la com
pañía Iberia a los socios y sim
patizantes, en exclusiva, del Ho
gar. Dicho ofrecimiento se cen
tra en un viaje a Atenas de una 
semana de duración por un pre
cio realmente asequible pues es
ta semana, incluido viaje en avión, 
naturalmente, costaría sesenta y 
nueve mil quinientas pesetas. 
Pero, además, este precio puede 
pagarse en cómodos plazos, con 
“credivuelo”, de cinco mil pese
tas al mes. Lo que se dice, una 
verdadera oportunidad. Y al al
cance de todos los bolsillos.

Vivimos y el Hogar ha reco
brado el pulso. La reapertura de 
la Universidad se ha dejado no
tar y la contagiosa alegría juvenil 
se hace presente en nuestro ho
gar.

También los cofrades de la 
buena pitanza han reanudado 
sus reuniones. En la primera to
ma de contacto se comentaron

Por importe de 50.000 pesetas cada una

La Comisión de Gobierno de 
la Diputación aprobó la 
concesión de 20 becas
Para universitarios que cursan sus 
estudios fuera de sus domicilios 
habituales
Avila. D.P. 

La Diputación celebró la Co
misión de Gobierno correspon
diente al mes de Enero, el pa
sado día 13 a las 12,00 horas, y 
entre los asuntos que trató se 
destacan los siguientes:

En relación con los dictá
menes de la Comisión de Vías y 
Obras, celebrada el 16 de di
ciembre, ;se acordó:

Elevar a acuerdo sus dictá
menes en relación con diversas 
peticiones de Ayuntamientos, 
sobre maquinaria y asfaltado 
de carreteras.

De los dictámenes de la Co
misión de Cultura y Deporte, 
que se celebró el 15 de diciem
bre, hay que destacar:

La concesión de 20 becas 
por importe de 50.000 pesetas, 
para estudiantes Universitarios 
Asimilados Equivalentes, que 
cursan estudios fuera de su 
domicilio habitual. Así como. 

los acontecimientos vividos en 
las recién pasadas navidades y se 
hizo un paréntesis de ayuno para 
tratar de recuperar la línea per
dida. Curiosamente, no han sido 
los dulces los responsables ma
yores de esos gramos, o kilos de 
más, sino los “frutos” del cerdo. 
Las matanzas con su aditamento 
de moragos, torreznos, morcillas 
y chorizos han sido los culpables 
de que “maldigamos” a los es
pejos. Por eso este paréntesis. 
Pero la próxima semana ya no 
habrá pretexto. Iniciaremos apli
cadamente la parte del curso que 
nos “corresponda”.

CULTURA
La Galería de Eugenio López 

Berrón, las Infantas, ha sido pun
to de reunión de unas decenas 
de abulenses para conmemorar 
el primer aniversario del original 
sistema de “cuentas para el arte”. 
Se entregaron diez preciosos cua
dros, pintados por Eugenio, en 
una alegre fiesta. Otro día les 
daré más detalles. Y hasta es 
posible que les muestre una foto 
si la máquina, que me prestaron, 
responde a mis deseos. Ya vere
mos.

P.D.—Cuando llevaba esta car
ta a correos, bien entrada la 
noche del domingo, nos llega la 
noticia de la muerte, en acci
dente, del primogénito de Aure
lio Delgado. Ha sido un golpe 
tremendo para quienes cono
cían y han tratado a Lito que, en 
muchas ocasiones, compartió las 
inquietudes del Hogar como uno 
de tantos abulenses que vivían 
en Madrid.

Desde estas páginas le trans
mitimos nuestro sentimiento y 
quisiéramos infundirle ánimos 
lo mismo que a Menchu y a toda 
la familia. D.E.P. 

la concesión de otras becas en 
el mismo sentido por importe 
de 25.000 pts. para estudiantes 
de Bachillerato.

En otro orden, se acordó 
formalizar 40 suscripciones, 
atendiendo a la petición del 
Parlamento Europeo, sobre la 
publicación “Nevipens Roma
ni” (Noticias Gitanas) en orden 
a la divulgación de estas publi
caciones, entre la Comunidad 
Gitana de la provincia.

En otro orden, se concedie
ron subvenciones para activi
dades culturales en algunos 
Ayuntamientos.

Igualmente se acordó infor
mar favorablemente el expe
diente modificador del calen
dario de 2 expediciones en el 
servicio regular de transportes, 
Medina del Campo-Peñaranda 
de Bracamonte (V-614) siempre 
que no existan alegaciones en 
contra de los términos afectados.

| FONTIVEROS

Aprobado el centro de 
guardias médicas y compás de 
espera en el Ayuntamiento
Fontiveros. Francisco Gutiérrez 
Barcala.

Con suma expectación es
perábamos todos, lectores y 
pueblo y corresponsal, la se
sión que como único punto en 
el orden del día se trataría del 
tema de las obras en el edificio 
municip'al para las Guardias 
Médicas. Pero he aquí que la 
verdadera noticia la daba este 
medio, EL DIARIO DE AVILA, 
que fue el auténtico protago
nista. Me explicaré.

El pueblo apenas sabía lo 
que estaba pasando dentro del 
edificio del Ayuntamiento y de 
no ser por contadas entrevistas 
que los afectados, y dando ca
da uno su versión, habían fa
cilitado en los bares o en sus 
conversaciones, nada sabían 
del tema y resulta que se en
teraron por el DIARIO y la no
ticia corrió como reguero de 
pólvora, y el Diario se leyó y 
releyó en muchas familias y 
tertulias. Se iniciaron los co
mentarios y los teléfonos con 
Avila, mejor dicho de Avila con 
Fontiveros, sonaron en repe
tidas ocasiones y pulsados por 
distintas personalidades, tanto 
en el orden político como en el 
orden social. Así las cosas, la 
sesión se prometía espectacu
lar. Y no lo fue. A ella asistie
ron pocos concejales. Faltaron 
dos de la Coalición Popular. 
Uno por enfermedad y otro no 
excusó su inasistencia Se plan
teó el tema y todo el mundo, 
por unanimidad, acordó que se 
llevaran a efecto las obras tal y 
como se habían decidido por 
mayoría Solamente hubo una 
aclaración: Que no se empleara 
más dinero que el que estaba 
destinado a ello. Como el único 
presupuesto que se había pre
sentado excedía con creces, se

| MADRIGAL DE LAS ALTAS TORRES j

La nevada que ha caído en la 
Villa, es la más importante 
de los últimos años
Suspendida la inauguración del 
Centro de guardias médicas
Madrigal de las Altas Torres. José 
Luis G. Sáez.

La fuerte ola de nieve y frío 
que, desde el pasado martes, día 
13 azota a la peiúnsula Ibérica, 
produjo en la Villa de Madrigál 
de las Altas Torres y en pobla
ciones limítrofes, masivas inco
municaciones; problemas de trá
fico; deslizamientos, etc. Hasta 
la misma línea regular desde 
Salamanca a Madrid que cubre la 
empresa nacional Auto-Res hu
bo de suspender, por tal evento, 
su primer servicio matinal de las 
siete y media de la mañana, que 
es la hora a que llega actual
mente a Madrigal.

El resto de los servicios su
frieron considerable retraso, de 
incluso horas.

Por otra parte, tanto la compa
ñía GASH, como la Serrana, dos 
empresas de servicios regulares 
a la capital de la provincia, desde 

rechazó y se quedó encargado 
el propio Ayuntamiento, ya que 
la obra la hace por Adminis
tración; en buscar mano de 
obra y materiales para la reali
zación de la obra, que se ini
ciará en breve. Hubo eso sí 
comentarios para EL DIARIO 
DE AVILA. A alguno que pa
reció molestarle y le contes
taron públicamente: cuanto di
ce es verdad ¿no es eso? ¿Por 
qué te molesta?

Al final reinó la cordura y la 
sensatez y, de momento, no 
hubo ruptura en el Ayuntamien
to, aunque nos da la sensación 
de que la herida no está cica
trizada, ni mucho menos, pero 
por el momento, existe un com
pás de espera que, repitió, de
seamos todos sea para bien. La 
tensión, el miedo, la respon
sabilidad y el dar la cara ante 
los demás a través de este me
dio provincial como es EL DIA
RIO, impusieron la cordura Creo 
que ha sido otro servicio más, 
en este caso de mediador en
cubierto, el que este periódico 
ha hecho a Fontiveros, a su 
Ayuntamiento y a sus vecinos. 
Primero con la información y 
luego impidiendo que esa rup
tura se llevase a efecto.

Las cosas están así. Las es
padas han vuelto a sus vainas, 
aunque se nota cierto resenti
miento que se pasará, sin duda. 
Esperemos acontecimientos por
que en esta época invernal en 
la que estamos, con cualquier 
frente —ya sea cálido o frío— 
estamos expuestos a cualquier 
chaparrón de agua o quizá de 
nieve, como los que han caído 
últimamente. Unas fuertes ne
vadas que sin duda, beneficia
rán a una sementera que, en 
secano, está siendo fenomenal. 
Esperemos los resultados.

Madrigal y Horcajo de las Torres, 
respectivamente, tampoco pu
dieron realizar los servicios nor
males, suspendiendo los mismos 
por las inclemencias meteoroló
gicas.

SUSPENDIA LA INAUGURA
CION DEL CENTRO DE 

GUARDIAS
En otro plano de la informa

ción, la inauguración del centro 
de guardias médicas, que estaba 
prevista para ayer miércoles día 
14 en Madrigal de las Altas To
rres, con la probable presencia 
del viceprésidente de la Junta de 
Castilla y León y del consejero 
de Bienestar Social, hubo de sus
penderse por la incomunicación 
en carretera.

Hacía ya varios años, más de 
una década, que no caía una 
nevada tan copiosa y gélida so
bre la Villa de Isabel la Católica.
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También un proyecto de fomento de la cultura

Las Cortès regionales esperan remitir el 
proyecto de Ley de Servicios Sociales 
en el próximo período legislativo

Nalda: “Nunca he desenterrado 
el hacha de guerra contra las 
diputaciones”

Fuensaldaña (Valladolid^. Efe.

Las Cortes de Castilla y León 
esperan que durante el próximo 
perído legislativo, que comenza
rá oficialmente el uno de febrero, 
el Gobierno Autónomo femita 
el proyecto de ley de Servicios 
Sociales.

Según indicaron a Efe fuentes 
del Legislativo Regionat la tra
mitación del citado proyecto de 
Leÿ será uno de los asuntos 
princioales que abordarán los 
procuradores castellano y leo
nés antes de final de legislatura.

En el Parlamento Regional tam
bién se espera la remisión por 
parte de la Junta de Castilla y 
León de otro proyecto de ley 
para el fomento de la cultura.

Las mismas fuentes parlamen
tarias aludieron a que el ritmo de 
trabajo de las Cortes Regionales, 
a excepción de las iniciativas y 
actividades que puedan adoptar 
los propios grupos parlamenta
rios, se ve condicionada por la 
remisión de proyectos de ley que 
pueda efectuar el Gobierno Au
tónomo.

En los inicios del segundo 
período de sesiones, y posible
mente el último de la actual 
legislatura, se abordará una pro
posición de ley presentada por el 
Grupo Popular^obre el adelanto 
de competencias a la Comuni
dad en materia de Educación.

Durante la presente legislatu
ra, que teóricamente finaliza el 
próximo ocho de mayo, una de 

EL DIARIO DE AVILA
PARTICIPA EN EL PROGRAMA

LA PRENSA EN LA ESCUELA 
(Convenio AEDE-MEC)

Está en vigor el convenio entre la Asociación de 
Editores de Diarios Españoles (AEDE) y el Mi
nisterio de Educación y Ciencia, sobre el periódico 
en la escuela. El programa de este convenio ofrece 
a Íos centros docentes:

* Suscripciones especiales a los periódicos, 
a tarifa reducida.

• Suministro gratuito de ejemplares de pe
riódicos procedentes de devoluciones.

•Visitas a los diarios.

----- oOo------

Para mayor información, los encargados de centros 
docentes oficiales deben acudir a la Delegación 
del MEC, así como al responsable de las relaciones 
periódico-centros, en EL DIARIO DE AVILA, 
teléfonos: 21 26 40, 21 27 62 y 21 27 93.

las principales leyes aprobadas 
se refiere al Gobierno y Adminis
tración de Castilla y León, de 
fecha 29 de junio de 1983.

Antes de la aprobación de esta 
ley, las Cortes de Castilla y León 
acordaron unánimemente per
sonarse ante el Tribunal Consti
tucional y formular alegaciones 
a los recursos promovidos por el 
Gobierno y el Parlamento Vascos 
contra el Estatuto de Castilla y 
León, en relación con el Conda
do de Treviño.

Durante lo que va de legislatu
ra, las Cortes de Castilla y León 
han aprobado leyes tan impor
tantes como la de Hacienda, la 
de la Función Pública, la de 
Relaciones de la Comunidad con 
las Entidades Locales y la de 
creación del Consejo de la Ju
ventud.

Sin embargo, en las Cortes 
Regionales, han insistido en que 
el trabajo desarrollado hasta el 
momento por el Ejecutivo no 
debe de medirse solamente por 
los proyectos aprobados, sino 
también por las actividades, en 
general, realizadas.

El presidente de las Cortes de 
Castilla y León, Dionisio Llama
zares, ha indicado que el inicio 
del proceso de informatización 
aplicable a las tareas parlamen
tarias ha sido un logro importan
te del Legislativo Regional.

En fuentes parlamentarias de 
Castilla y León, también se han 
resaltado los acuerdos a que se 
ha llegado con Organización de

Estados Iberoamericanos (0EI) y 
el Instituto de Estudios Consti
tucionales.

El Congreso Científico sobre 
la Historia de Las Cortes de Cas
tilla y León, que se inició en 
Burgos y tendrá su continuación 
durante los dos próximos años 
en León y Salamanca, es otra de 
las actividades principales del 
Legislativo Regional.

Según Dionisio Llamazares, el 
Congreso Científico sobre la His
toria de las Cortes de Castilla y 
León no solamente debe de valo
rarse como un acontecimiento 
cultural, sino que también ha 
tenido sus connotaciones polí
ticas.

A este respecto. Llamazares ha 
recordado que con motivo del 
acto de inauguración del Con
greso, que fue presidido por los 
Reyes de España, se congregaron 
en Burgos los presidentes de los 
17 parlamentos autonómicos.

Dionisio Llamazares ha seña
lado que se está demostrando 
que Castilla y León cuenta en el 
concierto de las Comunidades 
Autónomas y ha señalado que, 
como prueba de esta afirmación, 
están las visitas que el Rey Juan 
Carlos ha efectuado a la región 
en los tres últimos años.

Las Jornadas sobre Derecho 
Comunitario y la reunión de los 
presidentes de los cinco parla
mentos de comunidades caste
llanas han sido otras actividades 
destacadas por fuentes de las 
Cortes de Castilla y León.

Valdivielso:
“AP ha demostrado 
ser un verdadero 
partido”
Valladolid. Efe.

El diputado aliancista San
tiago López Valdivielso dijo 
ayer en Valladolid que Alian
za Popular ha demostrado, 
tras el problema presentado 
con la dimisión de Fraga, que 
es un verdadero partido.

López Valdivielso aseguró 
que la crisis suscitada en 
Alianza Popular con la dimi
sión de su presidente nacio
nal se resolverá tras la cele
bración, los días siete y ocho 
del próximo mes, del Congre
so Extraordinario.

Para el diputado aliancista, 
tanto Hernández Mancha co
mo Herrero y Rodríguez de 
Miñón, tienen condiciones 
para desempeñar la presiden
cia de Alianza Popular.

Santiago López Valdiviel
so, presidente provincial de 
Alianza Popular en Vallado- 
lid, indicó que el Congreso 
Extraordinario aliancista, en 
el que se nombrará al nuevo 
Comité Ejecutivo Nacional y 
al presidente del partido, no 
desencadenará ninguna cri
sis interna entre los conser
vadores.

El presidente provincial in
dicó que la provincia de Va
lladolid estará representada 
en el Congreso Extraordina
rio por 41 compromisarios, 
que serán elegidos entre los 
próximos días 22 y 24, de los 
que 6 serán designados por 
razón de su cargo.

Zamora Efe.

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, José Constan
tino Nalda dijo ayer en Zamora 
que“nunca he desenterrado el 
hacha de guerra contra las di
putaciones”.

José Constantino Nalda ase
guró que con la ley correspon
diente “hemos dado un paso de 
gigante” en la regulación de las 
relaciones de la Comunidad 
Autónoma con las diputacio
nes y los municipios.

Al respecto, Nalda indicó que 
“creo que podemos sentimos 
orgullosos de ser la primera 
Comunidad Autónoma de Es
paña que ha conseguido un 
marco de relaciones, que va a 
permitir en el futuro ahondar 
en la cooperación de las enti
dades locales con la Junta”.

El presidente de la Junta de 
Castilla y León se mostró con
trario a una puesta en funcio
namiento de inmediato de un

EI PDP concluyó una reunión de dos días

Alzaga dijo en Segovia que 
Congreso y Senado deben 
dedicarse más al control del 
Ejecutivo
Segovia. Efe.

El PDP considera que el Con
greso y el Senado deben dedicar 
más tiempo a la acción de con
trol del Ejecutivo, dijo ayer en 
Segovia el presidente de este 
partido, Oscar Alzaga

Los parlamentarios del PDP 
concluyeron ayer en el Parador 
Nacional de Turismo de Segovia 
una reunión de dos días en la 
que analizaron su actividad en el 
anterior período de sesiones y 
perfilar la estrategia de cara al 
próximo.

Al término de la reunión, Alza
ga dijo que “el PDP está preocu
pado porque con la forma en que 
actualmente trabajan las Cáma
ras no se consigue llevar a cabo 
una acción de control del Ejecu
tivo en condiciones óptimas, “por 
lo que hay que plantearse con 
seriedad la ampliación del tiem
po semanal dedicado a acciones 
de control de Gobierno”.

Un trabajador muerto 
en la azucarera de Olmedo
Olmedo (Valladolid). Efe.

Un trabajador de la azucarera 
“ACOR” de Olmedo (Valladolid) 
ha resultado muerto al ser arras
trado por la cinta transportadora 
de remolacha

La víctima es Abilio Sanz Llo
rente, de 57 años, casado y con 
cuatro hijos, vecino de Pedrajas

Palencia: Una 
despedír a 130
Palencia Efe.

La empresa palentina “Elec
trolisis del Cobre” podría despe
dir a 130 trabajadores si se aplica 
el estudio de viabilidad elabora
do por los técnicos ante su difícil 
situación económica

Este estudio fue dado a cono
cer ayer en una reunión que han 

plan de comarcalización "has
ta que no se consolide el pro
ceso de coordinación con Ayun
tamientos y Diputaciones”.

Refiriéndose al plan de co
marcalización, Nalda señaló 
que el establecimiento de un 
nuevo diseño comarcal no es 
un problema que pueda resol- 
verse antes de veinte o treinta 
años”.

Sobre el proyecto de desa
rrollo de las zonas fronterizas 
con Portugal, el presidente de 
Castilla y León dijo que en esta 
materia "hay que ser cautos y 
sensatos, ya que lo primero que 
se necesita es que en estas 
zonas haya población con po
sibilidades de crecimiento”.

José Constantino Nalda, en 
su primera visita institucional 
a Zamora, se entrevistó con 
los miembros de la Corpora
ción Municipal, con diputados 
provinciales y con los delega
dos territoriales zamoranos del 
Gobierno Autónomo.

Alzaga manifestó que "una di
námica PSOE-Derecha “sólo sir
ve para perpetuar en el poder al 
PSOE” y subrayó que “la Derecha 
es muy dueña de insistir en esa 
estrategia, pero queremos cons
truir un sistema político con 
equilibrio y alternancia en el 
poder, lo que sólo es posible 
potenciando el Centro aunque 
no le interese ni a la Izquierda ni 
a la Derecha.

Oscar Alzaga rechazó refirién
dose a cualquier tipo de pacto 
con el CDS “porque en la política 
española hay un empacho de 
informaciones sobre pactos”.

Sobre la coincidencia del CDS 
con algún otro grupo político en 
el Parlamento, Alzaga señaló que 
se trata de “una conyuntura” y 
dijo que “lo que le duele al 
Gobierno es que esa coinciden
cia se produzca porque todo el 
mundo y la opinión pública pien
san que el Gobierno se ha equi
vocado”.

de San Esteban y que desempe
ñaba ese puesto de trabajo desde 
hace diez años.

En el momento en que se 
produjo el accidente, el trabaja
dor se encontraba sólo con la 
cinta transportadora por lo que 
no se han podido esclarecer aún 
las causas por las que fue arras
trado por la máquina

empresa podría 
trabajadores

mantenido la dirección y el co
mité de empresa quien se ha 
negado a aceptar el despido co
mo solución a la crisis económi
ca de la empresa

El comité de empresa ha anun
ciado que intentará buscar otras 
soluciones apelando a las auto
ridades regionales y provinciales.
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Avila. L.M. Soto.

Las aguas del Colegio Oeste de 
Arbitros de fútbol no bajan nada 
tranquilas; la agresión en cate
goría nacional al colegiado Ce
ledonio García Moreno tras el 
partido Benavente Ateo. Bembi
bre, los tensos momentos por los 
que tuvo que pasar y debido a la 
suspensión del choque Leone- 
sa-Zamora otro compañero suyo, 
Barrenechea Montero, así como 
las declaraciones de Recio Pe
drero tras el encuentro Béjar- 
Real Avila, hacen pensar que el 
vaso de la paciencia está a punto 
de rebosar.

Por otro lado y dentro de la 
categoría regional, las cosas ar
bitrales no marchan muy bien. 
Los equipos, sobre todo los vi
sitantes, se quejan del “caseris- 
mo” a ultranza que tienen que 
padecer en sus desplazamientos.

Todo lo anteriormente expues
to nos ha llevado a dialogar con 
el máximo responsable del Co
legio Oeste de Arbitros de fútbol, 
Luis Peña Téllez.

—¿Qué comentarios se están 
realizando por aquel Colegio y 
cuál es su opinión acerca del 
tema de agresiones y demás ac
tos extradeportivQs hacia los ár
bitros de fútbol?

—Lo que por aquí comentamos 
es lo de siempre. Cuando se pro
duce una agresión a los árbitros y 
aunque se toman una serie de 
medidas reglamentarias, estas no 
conducen a nada porque aunque 
se aperciba de cierre de campo o 
se clausure por unos partidos, los 
hechos se vuelven a repetir. Pienso 
que hay que tomar unas medidas 
más drásticas, incluso yo diría que 
donde se producen este tipo de 
agresiones hay que cerrar el cam
po por toda una temporada com

Dos partidos de suspensión 
para Patri

Avila. L.M.S.B.

El Comité de Competición de 
la Real Federación Española de 
Fútbol y en su reunión de ayer, 
acordó suspender con dos par
tidos de sanción al jugador del 
Real Avila C.F. Patricio Sánchez 
Maudes “Patri”.

Como todos Vds. recordarán el 
citado jugador encarnado fue 
expulsado por Recio Pedrero, en 
el último partido disputado por 
el conjunto abulense frente al 
Béjar Industrial en aquella loca
lidad salmantina.

Los dos partidos de suspen
sión se deben a los insultos que 
Patri profirió a un contrario, amén 
de ser reincidente en este mismo 
punto en el partido Zamora- Real 
Avila.

Puestos en contactos con el 
jugador abulense nos comentó;

“Esperaba dos partidos aunque 
también pensé en sólo uno, date 
cuenta que yo me dirigí a un con
trario y no al árbitro. No está 
siendo mi temporada, comienzo 
el año no muy bien. Espero que 
esta mala racha pase pronto”.

Comentar con respecto al Real 
Avila C.F. que ayer entrenó a las 
órdenes de Santiago Izquierdo, 
Tejedor y por razones meteoro
lógicas no se pudo desplazar 
hasta nuestra capital.

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

FUTBOL
Según el presidente del Colegio Oeste de Arbitros dé Fútbol... _______

Luis Peña Téllez: “Donde se produzcan 
agresiones hacia el árbitro, se deberían 
cerrar los campos durante una temporada 
completa”

pléta, porque donde no puede ha
ber fútbol que no lo haya. Lo que 
nosotros no podemos hacer es 
mandar a los árbitros y que estos, 
amén de la labor tan importante 
que tienen que desarrollar y con 
todas las presiones, a veces inclu
so coacciones, encima se les agre
da de una forma brutal.

—¿Es conocedor del malestar 
de algunos colegiados de la ter
cera división en acudir a ciertos 
campos y partidos?

—No hace falta que me lo co
muniquen porque nosotros esta
mos al tanto de lo que ocurre 
jornada tras jomada. Mire, noso
tros sabemos en qué campos se 
pueden producir incidentes, por
que casi siempre son los mismos. 
¿El porqué de estas situaciones 
límite? pues porque la Fuerza Pú
blica no actúa como es debido con 
la debida contundencia, los pro
pios directivos no aportan nada 
tampoco y en defínitiva el pagano 
siempre tiene que ser el árbitro.

—¿Vamos, que esto no cambia?
—¡Claro que no! Fíjese en el 

caso del pasado domingo en León, 
el árbitro suspende el partido por
que en determinadas zonas del 
terreno de juego había hielo; capi

Patri estará dos partidos viendo a 
su equipo desde la grada.

LUMBRERAS

En cuanto al partido Real Avila 
-C.D. Salmantino del próximo do
mingo, las cosas no están muy 
claras. La nieve y el hielo han 
invadido el “Adolfo Suárez” y a 
nadie extrañaría que el partido 
no se celebrase. En caso de que el 
manto blanco desapareciese jun
to con el hielo, de los tres en
cuentros previstos para este pró
ximo fin de semana (Diamante el 
sábado, Real Avila y Promesas el 
domingo en jornada de mañana 
y tarde) tan sólo se jugaría el 
encuentro de la tercera división 
a partir de las cuatro y cuarto de 
la tarde del domingo.

tanes y delegados están de acuer
do con la suspensión y el público, 
se mete con el trío arbitral y estos 
tienen que salir protegidos por la 
Fuerza Pública. Esto es inadmi
sible porque el árbitro no tiene la 
culpa del hielo en el campo, vamos 
digo yo.

—Tomará alguna medida el 
Colegio Oeste contra los equipos 
que agredan a los árbitros?

—Nosotros no, ya que esto es 
una competición de carácter na
cional y depende directamente de 
Madrid. En alguna ocasión ya 
decidimos no mandar colegiados 
a campos donde se les agreda, 
pero repito que esto depende del 
Comité Nacional de Arbitros. Allí 
ellos mandan a colegiados de otra 
región, pero la solución para mí, 
está en cerrar un campo por toda 
una temporada.
LOS ARBITROS REGIONALES 

Y LAS ELECCIONES

El problema del “caserismo 
acérrimo” de algunos árbitros en 
la categoría regional, está crean
do un malestar en las distintas 
competiciones de la federación 
Oeste.

—¿Qué pasa con este tema?
—Este es un tema que nosotros

Si no ganan en los dos próximos partidos

La G. Segoviana amenaza a sus jugadores 
con alinear a los juveniles
Segovia. Efe.__________________

La directiva de la Gimnástica 
Segoviana ha amenazado a los 
jugadores de su plantilla con 
alinear el equipo juvenil si no 
ganan los dos próximos partidos.

La mala situación económica 
del club y los malos resultados 
de los últimos partidos ha sido el 
detonante que ha llevado a la 
directiva a amenazar a sus ju
gadores, con apartarles del equi
po si no ganan al Briviesca y al 
Lermeño en las dos próximas 
jornadas.

Además, después del encuen
tro frente al Cultural de León, la 
directiva también amenazó con 
rescindir algunos contratos si el 
rendimiento seguía tan bajo.

El cambio de militancia del 
grupo VII al VIII de la tercera 
división ha sido un factor deter
minante para el agravamiento de 
la situación económica de la 
Gimnástica Segoviana, entidad 
que podría cerrar la temporada 
con un déficit de tres millones de

Eduardo Enderiz: “Es la primera 
noticia que tengo”
Avila. Soto.

Tras conocer esta noticia que 
nos envió la Agencia EFE, tra
tamos de ponemos en contacto 
con algún directivo segoviano 
con poca fortuna. Sí consegui
mos hablar con el actual técnico 
del equipo, Eduardo Enderiz y 
sobre la nota nos comentó lo 
siguiente:

“Me dejas sorprendidísimo; yo 
de esto no sé nada de nada. Ayer

venimos tratando con la Federa
ción y los clubes desde hace bas
tante tiempo. El árbitro local tiene 
más problemas que uno de los 
llamados neutrales, el local sufre 
muchas presiones y aunque trata 
de haceflo lo mejor posible, no 
siempre acierta. Deportivamente 
tanto árbitros como los propios 
clubes salen perjudicados y no 
digamos la competición en sí, con 
este tema.

—¿Se solucionará esto pronto?
—Me consta que ya hay algu

nas provincias en donde el árbitro 

regional LUMBRERAS

¿Serán capaces de quitar a los titulares para colocar a los juveniles? LUMBRERAS

pesetas, según fuentes de la di
rectiva.

Esta temporada, con el cambio 
de grupo, se han producido nu
merosas bajas de socios y una 
escasa afluencia de público al 
campo de la Albuera.

estuvimos entrenando en Segovia 
(para Vs. el pasado martes) y a 
mí no se me comunicó nada de 
esto y estuve con directivos. Te 
diré que se pagó un dinero que se 
debía a unos jugadores por tema 
de gasolina en desplazamientos, 
pero no sé nada de todo esto que tú 
me comentas”

—¿Las cosas no marchan muy 
bien?

—Bueno, llevamos tres parti

neutral, aunque todos lo son, quie
ren que vuelva. Tendremos que 
estudiarlo para la próxima cam
paña.

—Y el tema de las elecciones 
¿cómo marcha?

—Estamos esperando a que se 
terminen de realizar los estatutos 
por parte de la Junta de Castilla y 
León, luego haremos unas elec
ciones definitivas. Pretendemos 
no hacer unas ahora rápido y co
rriendo, para quizás luego de tres 
días tener que volver a realizar 
otras porque cambien esos estatu
tos. Desde luego en el momento 
que estos estatutos sean definiti
vos, las elecciones se harán rá- 
pidamenté.

—Por último ¿arbitrarán? al 
Benavente colegiados del Oeste?

—Nosotros haremos un estudio 
de todo lo que allí ocurrió, lo 
mandaremos a Madrid y allí de
cidirán.

Esperemos que las aguas ar
bitrales retornen en calma y será 
la mejor señal, de que este “po
bre” fútbol castellano-leonés pro
gresa cívicamente en algunos 
puntos concretos. ¡Falta hace!

En esta situación, la Junta 
Directiva ha comunicado que 
está dispuesta a celebrar una 
asamblea extraordinaria de so
cios en fechas próximas y poner 
sus cargos a disposición de la 
misma.

dos consecutivos empatando, un 
punto es importante. Lo que ocu
rre y por el factor económico, ese 
si que marcha mal, esto es un 
equipo desperdigado, estamos en
trenando unos en Segovia, otros 
por Valladolid y si encima es el 
primer año que juegan juntos un 
grupo de hombres, ya te puedes 
imaginar cómo nos van las cosas”.

Malos vientos soplan por la 
Gimnástica Segoviana, el cambio 
de grupo les sentó fatal.
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PELOTA
Comenzará el próximo domingo con representación abulense

Campeonato de España de Federaciones
Francisco Gutiérrez Barcala

Con el partido que la selec
ción de Avila jugará el próximo 
domingo frente a los seleccio
nados zamoranos se inicia el 
calendario que la Federación 
Castellano-Leonesa de pelota tie
ne previsto en su fase autonó
mica

Dos grupos acogen a las nueve 
provincias de Castilla y León. En 
el grupo A están las selecciones 
de Avila, León, Salamanca y Za
mora mientras que en el Grupo B 
se encuentran las de Burgos, 
Palencia, Segovia Soria y Valla
dolid.

El Campeonato se disputará 
en la categoría senior y en las 
siguientes modalidades: Mano 
Individual, Mano parejas. Paleta 
Cuero y Pala corta. Este campeo
nato se disputará en tres fases:

a) Sistema de liga de todos 
contra todos.

b) Fase eliminatoria.
c) Fase final.
En la fase a) cada partido 

ganado se calificará con un pun
to y pasarán a la siguiente fase el 
primero y segundo clasificado

GOLF
En unos terrenos municipales

Navarrevisca cuenta con un campo de golf
Avila L M. Soto.

Pasamos por una temporada 
en donde la creación de instala
ciones deportivas abulenses (ca
pital y provincia) brillan por su 
ausencia Pero miren por dónde 
en la localidad abulense de Na
varrevisca un grupo de amigos 
ha habilitado un campo de golf.

Angel Martín es uno de los 
componentes de ese grupo y nos 
habla de su actividad deportiva

—¿cómo es el campo en cues
tión?

—Está situado en las “Eras", 
es un terreno municipal y tiene 
un recorrido total de cinco ho
yos, aunque lo vamos a aumen
tar en dos más con lo que serán 
siete.

—¿Cuándo empezó a funcio
nar?

—Este verano pasado un gru
po de amigos decidimos alquilar

Mañana, en la Delegación Territorial de Educación y Cultura

Entrevista con los aspirantes 
a los puestos de trabajo para 
las plazas del polideportivo 
territorial Avila
Se estimarán los méritos que ca^ia uno pueda 
aportar a este respecto
Ávila Redacción

Para mañana viernes, 16 de 
enero, está previsto celebrarse 
en la Delegación Territorial de 
Educación y Cultura sita en la 
Plaza Fuente el Sol de nuestra 
capital la prueba de entrevista 
para los aspirantes a puestos de 
trabajo en el Polideportivo Terri
torial Avila (antigua Ciudad De
portiva). 

que se enfrentarán en la fase b) 
con el primero y segundo del otro 
grupo, por el sistema de cruz, es 
decir, el primero del grupo A 
contra el 2“ del grupo B, mien
tras el 2.° del grupo A se enfrenta 
con el 1° del grupo B. Las dos 
provincias que queden clasifi
cadas en esta fase pasarán a 
disputar la Fase Nacional del 
Campeonato de España de Fede
raciones, representando a Casti
lla y León según se acordó y se 
propuso en la reunión de la 
Comisión Federativa Intertem- 
torial. Las selecciones vencedo
ras de esta fase B se enfrentarán 
en una gran final, el día 15 de 
marzo para proclamarse cam
peón regional Las Federaciones 
de Burgos y Zamora no puntúan 
en la fase a) por estar ambas en 
la división de honor y por tanto 
no tienen acceso a las fase b) y c) 
ya que este Campeonato es de 
ascenso a la citada división.

El calendario fijado para el 
Grupo B se inició el domingo día 
11 con los partidos Segovia con
tra Palencia y Soria contra Valla
dolid, descansó Burgos.

En el Grupo A, los abulenses 
se enfrentarán el día 18 frente a

ese terreno al Ayuntamiento de 
Navarrevisca alH hemos estado 
jugando y vimos que el campo 
reúne unas buenas condiciones. 
Te diré que los tiñes de semana 
acudía mucha gente desde Avila 
y Madrid.

—¿Los greens que tal son?
—Están muy bien y como te 

digo el campo reúne unas bue
nas condiciones. Tenemos lógi
camente que mejorarlo y per
feccionarlo, pero el terreno es 
apto para este deporte del golf

—¿Juegos de palos?
—Sí claro, un compañero de 

los que está en el grupo trajo dos 
pares de Andorra

—¿El alquiler es muy costoso?
—Me' alegro que me hagas 

esta pregunta creo que por el 
verano pasado tendremos que 
pagar 50.000 pesetas. Ojalá que 
para este año se anime alguna 
entidad. Junta de Castilla y León

El horario para cada uno de 
los grupos de trabajo será el 
siguiente:

—A las 9,00 h., peones con o 
sin especialización.

—A las 13,00 h., socorristas.
—A las 16,00 h., encargadas de 

vestuarios.
Todos/as los aspirantes pue

den llevar consigo cualquier tipo 
de documentación para méritos 
en su plaza.

La Federación Castellano- Leo
nesa ha girado normas para este 
Campeonato a todas las provin
ciales así como la normativa so
bre presentación de licencias y 
documentos acreditativos de la 
personalidad.

la selección de Zamora mientras 
que los leoneses medirán sus 
fuerzas frente a los salmantinos.

o Diputación, y que nos den una 
“ayudita”.

—¿Es un deporte elitista?
—Es la fama que tiene el golf 

de ser elitista, te diré que ac
tualmente qstá al alcance de 
muchos bolsillos. No es muy 
caro de verdad.

—¿Campeonato en Navarre
visca pronto, no?.

—Efectivamente y si las cosas 
salen bien y tenemos el permiso 
de nuestro Ayuntamiento, para 
las próximas vacaciones de Se
mana Santa realizaremos un 
campeonato. Te diré que como 
gancho pondremos un premio 
de mil dólares para el vencedor. 
Esperemos que acudan muchos 
participantes.

Hablaremos de ese campeo
nato en fechas más próximas, de 
momento esperemos que estos 
amigos reciban apoyo de los or
ganismos deportivos.

Record mundial 
de Oleg Protsenko 
en triple salto
Osaka (Japón). Efe.

El soviético Oleg Protsen
ko estableció hoy el record 
mundial de triple salto en 
pista cubierta, con un registro 
de 17,67 metros, conseguido 
en su sexto salto durante una 
reunión atlética en Osaka 
(Japón).

El anterior registro mun
dial de la prueba lo poseía su 
compatriota Maris Bruzhiks, 
con 17,54 metros, desde el 23 
de febrero de 1986, dentro de 
los campeonatos de Europa 
en sala celebrados en Madrid.

El record mundial absoluto 
al aire libre está en poder del 
norteamericano Willy Banks, 
con 17.97 metros, desde 1985.

Alfredo EvangelisU, de nuevo, campeón de Europa de los pesos pesados
LUMBRERAS

BOXEO

A sus 32 años, fue capaz de coger el último tren

Alfredo Evangelista, 
de la ruina a la gloria
“Duelen más los golpes que da la vida que los 
que se reciben en el ring”
Madrid.
Juan Carlos Balmaseda, de Lid.

Alfredo Evangelista fue ca
paz de coger el último tren y a 
sus 32 años proclamarse Cam
peón de Europa de los grandes 
pesos, una vez más. El hombre 
que fue en su día considerado 
como “la esperanza blanca” y 
que a los 2i años le aguantó en 
pie 15 asaltos al mítico Classius 
Clay, rescatado por el título 
continental de la ruina econó
mica, afirma que “duelen más 
los golpes que da la vida, que 
los que se reciben en el ring”.

Alfredo Evangelista recono
ce que se vio deslumbrado por 
el brillo del dinero: “posible
mente sí, era joven y era cam
peón, y me vino tan de golpe 
todo eso que cuando me quise 
acordar me lo había gastado 
todo. He vivido a lo grande y he 
guardado muy poco”.

El púgil hispano-uruguayo 
echa cuentas “en redondo” y 
manifiesta que “a lo largo de mi 
vida deportiva he malgastado 
unos 35 millones de pesetas”. 
Aunque, a lo hecho: pecho. 
“Que me quiten lo bailao”.

“Me han pegado muchos pa
los —señala Alfredo— fuera 
del ring, que me han dolido 
mucho. La gente me ha dado la 
espalda en los peores momen
tos, y quien más me perjudicó 
fue Martín Berrocal y que cuan
do más lo necesitaba me aban
donó. Y me debe unas cantida
des que él mismo reconoce. 
Ahora no quiero cometer nin
gún error como los anteriores”.

Evangelista ha tenido un ene
migo terrible, al que aún no ha 
sido capaz de derrotar: el gim
nasio. El lo sabe, y lo dice: “mi 
peor enemigo ha sido el gimna
sio, hasta que no le he visto las 
orejas al lobo”. “Prometía que 
me iba a enmendar y al final no 
cumplía. A partir de ahora, sí 
quiero ganar dinero y sacar 
provecho a esto sé que me 
tengo que entrenar a muerte, 
porque si no cualquiera me va 
a pegar un susto”.

Alfredo recuerda a su mejor 
rival: Cassius Clay fue para mí 
una cosa imborrable y lo guar

do en mi mente. Pelear con mi 
ídolo de toda la vida. Cuando lo 
vi por primera vez yo ni me 
ponía los guantes de frío. Y 
verme en el ring, encerrado con 
él frente a frente fue lo más 
grande del mundo”.

El nuevo Campeón de Euro
pa del peso pesado rememora 
el último combate, en el que 
conquistó el cinturón conti
nental: “Cotelar pegaba fuerte 
con la derecha, pero el tipo 
también aguantó mucho golpe 
mío. Cuando él menos se lo 
esperaba se abrió de manos y 
yo le metí un gancho de iz
quierda por dentro y le cogí la 
barbilla. Se cayó como un fardo 
y pensé que no se levantaba 
más, pero se levantó porque 
tiene un gran corazón”. Fue a 
raíz de ese golpe, un gancho de 
izquierda, cuando el árbitro de
cretó la inferioridad técnica de 
un socavado, pero valiente. Co
telar.

Pese a todas sus promesas, 
Alfredo subió al cuadrilátero 
con 6 kilos de más. El lo explica 
así: “yo estaba bien, con 99 ó 
100 kilos, pero días antes del 
combate tuve uná lipotimia, 
porque había bajado 12 kilos y 
en muy poco tiempo. Entonces, 
el médico me dijo: si quieres 
ser Campeón de Europa, olví
date del peso, olvídate de subir 
“bonito” al ring, tú simplemen
te entrénate bien, da lo mismo 
que pelees con 104 o con 105 
kilos. Yo así lo hice, comí un 
poquito de pasta y un poquito 
de dulce, y el día del combate 
había aumentado 6 kilos, hasta 
106”.

Alfredo Evangelista es cons
ciente de que ha cogido “el 
último tren”: “era mi último 
tren. Cuando menos lo espe
raba me llegó la última oportu
nidad. Después de la paliza que 
me dieron en el campo del Gas, 
ni yo pensaba que iba a ser 
Campeón de Europa otra vez. 
Me entrené a conciencia y Dios 
me iluminó y me ayudó. Tam
bién fui a ver a la Virgen para 
pedirle protección. Menos mal 
Yo lo agradezco por mis dos 
hijos”.
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Se entrevistó con el primer ministro egipcio

Hoy termina la visita ofícial 
de Felipe González a Egipto

El Cairo. Efe.

El presidente del Gobierno 
español Felipe González cele
brará hoy en El Cairo una nue
va entrevista con su colega 
egipcio Atef Sedki. antes de 
que finalice su estancia oficial 
de cuatro días en Egipto.

Es la segunda reunión que 
mantienen ambos políticos en 
este viaje y en ella, previsible
mente, completarán el análisis 
de la situación internacional, 
esbozado ya en el encuentro 
del pasado lunes 12 y concre
tarán las cuestiones puntuales 
de la cooperación bilateral.

Terminados los actos oficia
les, y fuera del programa pre
visto, el presidente Hosni Mu
barak y su esposa recibirán en 
el Palacio Presidencial a Felipe 
González y a su esposa Carmen 
Romero lo que evidencia la 
cordialidad existente entre am
bos dirigentes tras su primera 
entrevista.

La delegación oficial que via
jó con el presidente del Go
bierno mantendrá una segunda 
reunión de trabajo con sus 
colegas egipcios que versará, 
fundamentalmente, en tomo al 
problema de la deuda egipcia 
—de 37.000 millones de dó
lares—, y de las perspectivas 
de cooperación bilateral.

Fuentes de la delegación es
pañola confían en que Egipto 
conseguirá, en los próximos 
meses, un acuerdo con el Fon
do Monetario Internacional so

La Ertzanza ha asumido algunas funciones

La Dirección General de la 
Policía desmiente que se hayan 
retirado dotaciones policiales 
del País Vasco
“Las informaciones que hablan de neurosis 
colectivas son falsas, absurdas, ofenden a la 
Policía y a la inteligencia y sentido común”

Madrid. Lid.

La Dirección General de la 
Policía ha desmentido, a través 
de un comunicado, las noticias 
aparecidas en “Diario 16” según 
las cuales se habría producido 
una reducción de la cuarta parte 
de las dotaciones policiales del 
País Vasco y Navarra. El comu
nicado de la Dirección General 
señala que la reducción ha sido 
únicamente del 10 por ciento, y 
como consecuencia de que parte 
de las funciones que tenían la 
Policía Nacional han sido asu
midas por la Ertzanza. Por otro 
lado, el Sindicato Unificado de la 
Policía (SUP), mayoritario entre 
los funcionarios policiales, se 
reunió con altos cargos de la 
Dirección General para plantear 
cinco puntos que atañen a la 
problemática de los funciona
rios de la Seguridad del Estado 
en el País Vasco y Navarra.

El comunicado de la Direc
ción General de la Policía señala 
que como consecuencia de la 
reducción del 10 por ciento de 
los efectivos, motivada por la 
asunción de mayores competen
cias por parte de la policía au
tónoma vasca “siempre que ha 
sido necesario para cubrir algu
nas necesidades en algunos mo

bre la renegociación de esta 
deuda. “Vemos a la administra
ción egipcia dispuesta absolu
tamente a entrár por esta vía” 
dijeron.

España, sexto país acreedor 
de Egipto con 1.511 millones 
de dólares, defiende la necesi
dad de aplicar un criterio de 
flexibilidad en esta renegocia; 
ción y se ha comprometido a 
defender las tesis egipcias ante 
las instituciones internaciona
les correspondientes.

“Dada la difícil coyuntura 
económica que atraviesa este 
país, sería absurdo ser duro en 
la renegociación” aseguraron 
las fuentes informativas.

Tras la entrevista González- 
Sedki ambos mandatapos ofre
cerán unarueda de prensa con
junta, último acto oficial del 
presidente del Gobierno espa
ñol en Egipto, país que aban
donará alrededor de las cinco 
de esta tarde con destino a 
Madrid.

El miércoles, tras una visita 
turística en Luxor, donde Fe
lipe González y su esposa ad
miraron los principales restos 
del antiguo imperio de los fa
raones, Camien Romero con
templó, ya en El Cairo, y fuera 
del programa oficial, el espec
táculo de “luz y sonido” en las 
pirámides de Keops, Kefren y 
Micerino.

A primeras horas de la ma
ñana Carmen Romero realizó 
una detenida visita al Museo 
de El Cairo.

mentos se ha recurrido a com
pañías de la reserva general si
tuadas en diversos puntos del 
territorio nacional que han sido 
trasladadas hasta el País Vasco y 
Navarra”.

El comunicado añade que “las' 
informaciones que hablan de si
tuaciones psíquicas o neurosis 
colectivas en las fuerzas policia
les situadas en el País Vasco y 
Navarra, son falsas, absurdas, 
ofenden a la Policía y a la inte
ligencia y sentido común”. Más 
adelante se añade que “muchos 
policías destinados en el País 
Vasco viven y trabajan allí volun
tariamente y están vinculados a* 
esa tierra y a ese pueblo”.

El comunicado, tras señalar 
que esas informaciones facilita
das por sindicatos que carecen 
de suficiente representatividad 
sindical perjudican a sus propios 
compañeros y al cuerpo de Po
licía señala que la policía del 
Estado seguirá asumiendo la to
talidad de las funciones que tie
ne encomendadas en el País Vas
co y a cuantas medidas adopte la 
Junta de Seguridad del País Vas
co que coordina las funciones 
policiales entre la policía del 
Estado y la policía autónoma 
vasca.

Sólo la Costa del Sol no está afectada por la ola de frío

Las bajas temperaturas produjeron 
134 muertos en Europa

Madrid. (Redacción Central de 
Efe^

Ciento treinta y cuatro per
sonas han muerto en Europa por 
la ola de frío que azota al Viejo 
Continente desde la Unión So
viética hasta las habitualmente 
cálidas playas del Mediterráneo.

Sólo la Costa del Sol española, 
en el sur de la península, se salva 
de estas gélidas temperaturas, 
que en la URSS llegaron hasta 
cincuenta grados bajo cero.

La capital soviética sufrió du-' 
rante una semana temperaturas 
del orden de treinta y seis grados 
bajo cero, y tras una mejoría que 
hizo subir los termómetros hasta 
trece bajo cero, se espera un 
nuevo descenso qué superará 
según el servicio meteorológico, 
las mínimas ya registradas du
rante este año.

El frío ha causado un gran 
número de accidentes, donde 
han perdido la vida más de cin
cuenta personas.

La costa del Mar Báltico, don
de están situadas las Repúblicas 
de Lituania, Letonia y Estonia, 
están recubiertas por una capa 
de hielo de más de sesenta cen
tímetros de espesor.

En Bélgicá, un hombre apare
ció congelado, la pasada madru
gada. al volante de su automóvil, 
que se había averiado.

Las carreteras de la capital 
belga suponen un peligro para

Las reticencias árabes han desaparecido

España-Israel: Un año de relaciones sin temores
Madrid. Efe.

A punto de cumplirse el pri
mer aniversario del estableci
miento de relaciones diplomá
ticas entre España e Israel, el 
diálogo político y económico 
entre ambos países no ha su
frido alteraciones, mientras el 
temor de los países árabes se 
ha disipado.

Tras veintiocho años de ar
duas negociaciones España de
cidió reconocer oficialmente al 
Estado de Israel, el pasado 17 
de enero, pero reiteró su deseo 
de seguir apoyando la causa de 

los automovilistas a causa del 
hielo, y gran parte de las vías 
navegables están inutilizadas.

En Francia el intenso frío ha 
provocado directa o indirecta- 
mente la muerte de 15 personas 
desde que comenzó el descenso 
brusco de temperaturas hace 
una semana.

En las últimas 48 horas mu
rieron ocho personas. Unas pe
recieron asfixiadas por causa de 
sistemas de calefacción defec
tuosos, otras por exposición a la 
intemperie y algunas más en 
accidentes.

En la capital gala varias esta
ciones de ferrocarril urbano sub
terráneo (metro) abrieron sus 
puertas para acoger a quienes no 
tienen vivienda. Lo mismo hi
cieron una docena de iglesias 
por disposición del Arzobispado.

También en Italia el frío y la 
nieve han producido situaciones 
caóticas.

En las regiones meridionales 
de Calabria y Campania, y en las 
islas, las lluvias torrenciales y el 
viento huracanado han dejado 
una secuela de problemas que 
ayer les confería un aspecto ca
tastrófico: cortes de luz y agua, y 
centenares de familias sin hogar.

La isla de Capri sigue incomu
nicada con el continente y al
gunos de los famosos locales 
turísticos de su puerto han que
dado destrozados por el tempo
ral.

Las regiones del nordeste ita

los pueblos árabes y de no 
alterar su política en Oriente 
Medio.

Sin embargo, el estableci
miento de relaciones diplomá
ticas con Israel produjo reti
cencias en los países árabes 
que no veían con agrado que 
España apoyara al pueblo he
breo, y el hecho más evidente 
fue la suspensión, en el último 
momento, de una visita que 
proyectaba realizar a España 
Chadli Klibi, Secretario General 
de la Liga Arabe.

Después de doce meses de 

liano son las que registran las 
temperaturas más bajas, como 
los 29 grados bajo cero de Friuli. 
El hielo bloquea embarcaciones 
en el puerto de Trieste y dificulta 
la navegación en la laguna de 
Venecia.

En Gran Bretaña fallecieron 
diez personas en las últimas ho
ras y las continuas precipita
ciones de nieve han sumido el 
país en un completo caos.

Las temperaturas descendie
ron en algunos lugares hasta 
veinte grados bajo cero y el tem
poral de nieve que desde el lunes 
se abate sobre todo el país ha 
bloqueado las principales carre
teras y vías ferroviarias.

Los pocos trenes que circulan 
llegan a sus destinos hasta con 
cinco horas de retraso.

En la Europa del Este el frío y 
la nieve dificultan cada vez más 
los transportes y el abasteci
miento de la población, y ponen 
en peligro el funcionamiento de 
las centrales eléctricas en varios 
países.

En Alemania Oriental, donde 
se registraron temperaturas de 
hasta 28 grados bajo cero, varios 
distritos resultaron afectados 
por los cortes de fluido eléctrico.

En Polonia, las temperaturas 
mínimas llegaron ayer hasta 30 
grados bajo cero y se produjeron 
cortes y restricciones en el su
ministro eléctrico, y en Varsovia 
escasean desde hace una sema
na las verduras y frutas.

relaciones, la situación en los 
países árabes se ha normali
zado al comprobar que España 
ha proseguido su tradicional 
política hacia el mundo árabe y 
de defensa de un acuerdo de 
paz en Oriente Medio.

Prueba de ello es la visita 
que el Presidente del Gobierno 
español, Felipe González, aca
ba de efectuar a Túnez y la que 
realiza a Egipto, primer viaje 
oficial en este año, en donde el 
Jefe del Ejecutivo ha reiterado 
de nuevo el apoyo de España a 
los derechos del pueblo pa
lestino.
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Verstiynge convoca a los 
responsables de Renovación 
Democrática
Madrid. Lid.

Jorge Verstrynge reúne ma
ñana por primera vez a los 
responsables de Renovación 
Democrática, su nuevo partido, 
registrado el pasado mes de 
diciembre y con el que preten
de presentarse a las próximas 
elecciones generales. A esta 
primera reunión asisten repre
sentantes de dieciséis provin
cias españolas, entre ellos va
rios parlamentarios autonómi
cos. Van a analizar las propues
tas de programas y estatutos de 
RD, las propuestas para el nom
bramiento de una gestora na
cional que se eligirá en el mes 
de marzo y la implantación 
territorial de esa nueva fuerza 
política que, según una nota 
informativa, quiere ser un par
tido “moderado, europeo y de
mócrata”. Dicen que estará in
tegrado por “gente normal” y 
proponer soluciones para Es
paña “de sentido común”. Se

Desarticulado el comando 
“Pertur” de ETA
Bilbao. Efe.

La Policía ha desarticulado en 
la localidad vizcaína de Galdá- 
cano un presunfo comandó de 
información de ETA-M del que 
formaban parte dos personas re
lacionadas con el PNV y con el 
departamento de Hacienda de la 
Diputación Foral de Vizcaya.

El Gobierno Civil de Vizcaya 

PREMIOS
PRENSA - ESCUELA

El Ministerio de Educación y ciencia, en colabo
ración con la Asociaciói^de Editores de Diarios 
Españoles, convoca los PREMIOS PRENSA-ES
CUELA para el curso 1986/87.

• Se convocan un total de 10 premios.

• Dotación: 200.000 pesetas y cuatro suscrip
ciones gratuitas durante un curso escolar a 
cada uno de los trabajos premiados.

• Destinatarios: Centros docentes no universi
tarios de todo el territorio nacional, así como 
Centros españoles en el extranjero.

• Características: Los trabajos habrán de ser 
inéditos y deberán versar sobre experiencias 
prácticas de la utilización plural de la prensa 
escrita en el aula.

• Plazo de presentación de los trabajos: del 15 
de marzo al 15 de abril de 1987.

Texto completo de la convocatoria: B, O.E, 29 de 
Noviembre de 1986.

gún esa misma nota informati
va RD ha contactado ya con 
personalidades de una treinte
na de provincias, ha recibido 
ya “centenares” de solicitudes 
de afiliación y espera abrir se
des en breve espacio de tiempo.

Verstrynge abandonó Alian
za Popular en el mes de octu
bre, semanas después de haber 
sido cesado, de forma fulmi
nante, como secretario general 
de AP por mantener discrepan
cias con Fraga, Aunque en un 
primer momento se había mos
trado partidario de continuar 
en AP, la situación interna del 
partido le llevó a la disidencia 
y, después a la creación de un 
nuevo partido. También sufrió 
su propia escisión cuando tres 
de las personas que se habían 
ido con él de AP, Luis Olarra, 
Carlos Ruiz Soto y Gabriel Ca
muñas decidieron abandonar
le por estar disconformes con 
su forma de actuación. 

informó ayer, en una nota oficial, 
de la desarticulación del coman
do informativo “Pertuf, de ETA- 
M, del que presuntamente for
maban Félix Santamaría Azaola, 
ex-presidente de las Juventudes 
del PNV y empleado de la Dipu
tación de Vizcaya, y Aitor Angel 
Jugo Alvarez, afiliado del PNV 
que estuvo empleado también 
en la Hacienda Foral.

Convocados por Robles Piquer para llegar a un acuerdo

Hoy se reúne la plana mayor 
de Alianza Popular
Fernando Suárez sería candidato si no hubiera una 
fórmula de compromiso previa
Madrid. Pilar Cernuda.

La iniciativa de Carlos Robles 
Piquer de convocar en su domi
cilio a los más altos dirigentes de 
AP se ha convertido en una reu
nión ejecutiva bis en la que será 
más difícil el diálogo y el acuer
do. Robles Piquer, que insiste en 
que actúa en nombre propio, y 
no en nombre de Fraga, ha ex
tendido la invitación a todos los 
miembros del ejecutivo aliancis
ta, y a ellos ha sumado una serie 
de nombres muy significativos 
en la actualidad, como por ejem
plo Abel Matutes, que viajará 
expresamente desde Bruselas, o 
Félix Pastor Ridruejo, la persona 
encargada de preparar el congre
so de AP y de redactar la ponen
cia de estatutos. A pesar de que 
en su carta de convocatoria Ro
bles Piquer había solicitado total 
discreción, la noticia se filtró 
rápidamente a los medios infor
mativos. Robles decía en su nota 
que invitaba a los altos cargos a 
una reunión en su casa de las 
afueras de Madrid, que podría 
celebrarse entre las once y las 
seis de la tarde, y que no sería 
necesario interrumpiría pues po
dían tomar un ligero almuerzo al 
mediodía Decía Robles en su 
carta que estaba preocupado por 
el futuro del partido, que le inquie
taba que se pudieran presentar 
varias candidaturas a la presi
dencia y que pensaba que sería

El número de parados llegó a 2.901.825

Los Sindicatos urgen al Gobierno 
un cambio sobre política de empleo
Madrid. Efe.

UGT y CC.OO. han coincidido 
en señalar a Efe la necesidad de 
un cambio en la política de em
pleo del Gobierno, ante el incre
mento del paro en el mes de 
diciembre en casi 35.000 perso
nas, respecto a noviembre.

El secretario de acción sindi
cal de UGT, Apolinar Rodríguez, 
dijo que eran partidarios de una 
política que tratara a medio o 
largo plazo estos temas y de re
forzar las medidas de protección 
social con un punto de partida 
en la cobertura, como mínimo, 
del 50 por ciento, ante la amena
za de que el desempleo llegue a 
tres millones de personas.

Por su parte, la secretaria de 
Empleo de CC.OO., Salce Elvira, 
tras calificar la tasa de paro del

Los estudiantes mantienen las 
movilizaciones
Madrid. Lid. ______

El conflicto de las enseñanzas 
medias entra en una nueva etapa 
tras el paréntesis vacacional que 
siguió a las fuertes protestas de 
diciembre. Los estudiantes siguen 
divididos en su lucha contra la 
selectividad y las tasas universi
tarias. El Ministerio se muestra 
cauteloso pero asegura que con
tinuará el diálogo con las orga
nizaciones de alumnos a las que 
pide que clarifiquen su repre
sentatividad. 

bueno para todos una charla 
franca para tratar de llegar a un 
consenso.

A pesar de la buena disposi
ción del cuñado de Fraga, hoy se 
respiraba entre los miembros de 
la ejecutiva aliancista una cierta 
desazón respecto a las posibili
dades de éxito. Quizá hubiera 
sido mejor la reunión en "petit 
comité” como se había dicho en 
un principio, solamente con las 
personas más directamente im
plicadas en la lucha por la presi
dencia. Es decir, Fernández Al
bor —que aunque no está en la 
lucha es el presidente en fun
ciones—, Miguel Herrero, Alfon
so Osorio, Fernando Suárez, Her
nández Mancha y Abel Matutes. 
Pero al ampliar tanto el número 
de convocantes lo más seguro es 
que la reunión de Robles se 
transforme en una reunión más 
de la ejecutiva, reuniones que, 
por otra parte, se vienen cele
brando semanalmente. Al día si
guiente, incluso, estaba previsto 
una nueva sesión plenaria de la 
directiva nacional y del comité 
ejecutivo del partido para anali
zar la situación previa a la elec
ción de compromisarios del con
greso.

Las cosas siguen igual en AP. 
Tanto Hernández Mancha como 
Miguel Herrero continúan em
peñados en ser candidatos a la 
presidencia y, hoy por hoy, pare
ce difícil que se pongan de acuer-

21,03 por ciento en 1986(2.901.825 
personas), de “alarmante y preo
cupante”, pidió al Gobierno una 
transformación de sus criterios 
sociales “con programas serios, y 
no medidas coyunturales, de pro
tección, formación profesional, 
recolocación y cobertura”.

Apolinar Rodríguez solicitó, 
igualmente, un estudio más rigu
roso en la cuestión de la estacio
nalidad en el empleo, ante el 
hecho de que en diciembre, un 
mes que suele generar empleo 
temporal, el paro haya aumen
tado.

El dirigente ugetista añadió 
que es preciso buscar mayores 
inversiones públicas para com
batir el paro, pese a que en los 
Presupuestos del Estado de 1987, 
del Gobierno se haya hecho eco, 
en parte, de esa necesidad.

La Coordinadora de Estudian
tes de Enseñanzas Medias y Uni
versidad de Madrid mantiene la 
huelga indefinida en los institu
tos. Es difícil conocer la inciden
cia real de este conflicto. Para el 
viernes ha convocado una mani
festación desde la Moncloa has
ta la sede ministerial

Por su parte, la coordinador^ 
de estudiantes de Euskadi con
vocó huelga el miércoles en el 
País Vasco y Navarra.

do, aunque los más optimistas 
están seguros de que un día o 
dos antes del inicio del congreso 
lograrán una lista de consenso. 
Pero en estos momentos los dqs 
optan por la presidencia y Mi
guel Herrero ha anunciado por 
activa y por pasiva que esa presi
dencia del partido debe ir unida 
a la presidencia del grupo parla
mentario y que si él no es elegido 
presidente del partido abando
nará la presidencia del grupo. 
Pierde así fuerza la decisión de 
dar más fuerza a la figura del 
secretario general lo que permi
tiría que dos grandes figuras, 
presidente y secretario, podrían 
repartirse la cabeza de AP: Herre
ro ya ha declarado que si la 
personalidad más importante del 
partido es el secretario general 
según los nuevos estatutos, él 
optaría por la secretaría.

En cuanto a Femando Suárez, 
insiste también en ser candidato 
a la presidencia si no ve una 
fórmula previa en la que estén 
representadas todas las fuerzas 
del partido. Pero en principio 
preferiría que se llegase a una 
fórmula de compromiso, una lis
ta de consenso.

Falta apenas veinte días para 
la celebración del congreso y, 
paradójicamente, a medida que 
se acerca esa fecha parecen com
plicarse más las cosas en AP y, 
sobre todo, parece complicarse 
más la lucha por el poder.

Estancadas las 
n^xáadones sobre 
Gibraltar
Londres. Efe.

Las negociaciones entre 
Gran Bretaña y España sobre 
el futuro de Gibraltar, y en 
especial la cuestión de la 
soberanía del Peñón, siguen 
estancadas y apenas han’re- 
gistrado progresos mínimos, 
según se desprende de un 
comunicado emitido por el 
Gobierno británico.

En dicho documento, pu
blicado al término de dos días 
de negociaciones entre los 
ministros de asuntos Exterio
res de los dos países, Geoffrey 
Howe y Francisco Fernández 
Ordóñez, y de delegaciones 
técnicas, se señala, sin pro
fundizar, que hubo una “ple
na discusión sobre la sobe
ranía”.

El ministro español —dice 
del comunicado británico— 
“subrayó la importancia de las 
propuestas presentadas por 
España en febrero de 1985" 
(condominio o acuerdo de 
restitución de la soberanía 
similar al alcanzado por Gran 
Bretaña con China respecto a 
Hong Kong).

“Sir Geoffrey Howe —con
tinúa- reafirmó el compro
miso del Gobierno británico 
de acatar los deseos del pue
blo de Gibraltar, conforme al 
preámbulo de la Constitución 
de 1969”.

Tampoco se alcanzó nin
gún acuerdo concreto respec
to a la utilización conjunta 
del aeropuerto de Gibraltar, 
que ha sido estudiada duran
te varios meses por una co
misión técnica mixta
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ANUNCIOS BREVES • ANUNCIOS BREVES SALUD

ALQUILERES
—Plazas garaje, almacenes, puer
tas para camiones. Junto Ermita 
San Martín 21 32 61.
—Alquilo piso. Duque de Alba, 
10, propio oficinas, consultorio o 
similar. Calefacción central. Ra
zón teléfono 22 16 447
— Piso amueblado.' Hf. 2273 33.

—Local, oficina, servicios. Con
de Don Ramón. Telf. 21 15 42 (de 
12 a 1).

COCHES VENTA
—Vendo Renault 4 F seminueva. 
Taller Luis Martín Avda. 18 de 
Julio, 30.

OFERTAS

ELECTRONICA
AVILA

ELECTRODOMESTICOS
BALAY FAGOR
KELVINATOR AGNI

Avda. José Antonio, 15

Teléfono: 22 33 33 - AVILA

—CERCADOS REQUES. Cerra-* 
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. 
Fuentemilanos (Segovia).

PRESTAMOS
—DINERO directamente. Solu
ción inmediata. Amortización 
seis/diez años. Un solo pago ca
da año y renovación automática. 
Telefonear (91) 738 54 25.

PISOS VENTA
—Vendo piso, amplio. Muy so
leado. 4 dormitorios. Teléfono 
22 35 96.

ANUNCIOS POR PALABRAS 
A TRAVES DEL CORREO

Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:

1 .—Mediante una Agencia de Publicidad.
2 .—Directamente desde su domicilio, utilizando el boletín ad

junto y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad. 
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION

Si quiere vender su : 
piso, le interesa ha
blar con nosotros.

Primero se lo valo
ramos, para poder rea
lizar la transacción en 
su justo precio, des
pués, si así lo desea, 
ponemos a su dispo
sición nuestra orgam- 
zación profesional co
legiada de eficacia de
mostrada.

>¿pzi ornar
AGENCIA DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA
San Juan de la Cruz, 20-3‘’-3 
Tlfno. 22 50 35 AVILA

—Piso estrenar, 3 habitaciones, 
salón, baño, aseo, trastero, gara
je. 5.700.000. (911) 42 80 34.

TRABAJO
— Necesitamos distribuidores 
con furgoneta para reparto dia
rio de producto de alimentación 
Introducido en el ramo. Llamar 
teléfono 923 40 43 78. Señor 
Martín.

—Se busca matrimonio para 
guarda finca a 6 Kms. de El 
Tiemblo. Sueldo a convenir. Te
léfono (91) 270 70 80. y 279 16 70 
(de 9 a 2 y de 4 a 9).

—Empleada de hogar interna pa
ra Madrid, informada Llamar de 
7 a 10. 22-97-18.

—Empleada hogar interna infor
mada para Madrid. 40.000 pese
tas. 22 18 80.

VARIOS
—Agencia matrimonial “Naza
reth”. Seriedad. Rapidez. Econo
mía Clientes toda España y Ex
tranjero. Peligros, 11. Madrid (91) 
231 65 58.

—¿DESEA USTED CONTRAER 
MATRIMONIO? ICROM (Institu
ción Científica de Relación y 
Orientación Matrimonial), Doc
tor Fleming, 32. Madrid. (91) 
4-58-86-56.

VENTAS
—Alfalfa de Aragón. Pulpa de 
remolacha. Pedro Rodríguez. Te
léfono (91) 402 93 34-411 35 66.

b radio de

Onda Media 1.503 Khz 
AVILA

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 
DE SANGRE 

TE NECESITA

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE

LLAMA AL 
22-60-50

Que los niños vivan...
Que los niños se desarrollen 

física y síquicamente.
UNICEF

40 años en favor de la infancia..

El parto sin dolor
La técnica del parto sin dolor por medio de drogas se ha 

extendido tanto en el extranjero, especial mente en Gran 
Bretaña, que se aplica casi sislemátícamente a todas las 
parturientas. Un día, Dick Beid quedó sorprendido ante el 
desaire que le hizo una parturienta menesterosa al rechazar
le la mascarilla de cloroformo que le ofrecía.

—¿Por qué no la quiere? —le preguntó.
—Por que no siento dolor.

Beid comprendió enton
ces que existen partos que 
evolucionan con su dolor 
mínimo. Desde ese día no 
faltó ert buscar la explica
ción de ese insólito aconte
cimiento. Y la encontró en 
la ausencia del miedo. Vea
mos como se explica. “Las 
razas más cultas de la tierra 
han considerado el parto 
como una prueba dolorosa y 
peligrosa. Este miedo anti
cipado despierta reacciones 
personales no solo en la 
mente, sino también en los 
músculos. Por eso el mismo 
provoca resistencias en la 
matriz durante el parto. Tal 
resistencia y tensión, deter
minan el dolor.

REFLEJOS 
CONDICIONADOS

El método psicoprofilác
tico de los rusos y de los 
franceses se basa en una 
teoría de los reflejos con
dicionados descubierta por 
Pavlov en 1898. Este investi
gador introducía alimento 
en la boca de un perro, lo 
que le provocaba saliva. Si a 
la vez se tocaba una cam
pana. Lo que se repetía 
siempre que se le echaba de 
comer, llegaba un momento 
en que la boca del perro 
segregaba saliva con solo oir 
el tañido de la campana. Se 
había producido un reflejo 
condicional.

En la vida corriente se 
han observado reflejos de 
este tipo, muy curiosos. Se 
ha visto que asmáticos que 
tienen un ataque en presen
cia de una rosa natural son 
igualmente afectados por 
una artificial. En ellos el 
color y la forma de la rosa se 
ha convertido en un estímu
lo básico del componente 
químico de la flor. Según los 
defensores del método psi
coprofiláctico, en la mente 
de toda mujer embarazada 
las ideas de contracción de 
la matriz, parto y dolor van 
estrechamente unidas, lo 

que establece unas magnífi
cas condiciones para el de- 
sencadenamiento de un reflejo 
condicionado cuyo punto de 
partida será la contracción 
del útero; su respuesta, el 
dolor y el inicio del parto. 
Por lo tanto se evitaría el 
parto doloroso, inhibiendo 
este reflejo, y creando otros, 
que se adapten a una mecá
nica natural y fisiológica.
UNA MENTE 
PREPARADA

En el tratamiento de Reid, 
como el psicoprofiláctico, se 
coincide en la absoluta nece
sidad de suprimir el terror y 
el pánico que produce la 
idea del parto. Para ello 
utilizan el sistema psicotera
péutico de explicar la fisio
logía del embarazo y del 
parto, enseñando a las mu
jeres su verdadera situación 
y lo que les va a ocurrir. 
Para Beid el mejor y más 
seguro anestésico es una 
mente adecuada y controla
da, siendo imposible prote
ger a la mujer si ignora la 
verdad.

Durante el parto, la mujer 
no debe ser la misma en 
cada momento. En el perío
do de dilatación, la partu
rienta ha de realizar una 
respiración superficial y ace
lerada (como si jadeara) 
coincidiendo con el comien
zo de la contracción y al 
compás de ella. En cambio, 
en el período de expulsión 
la mujer debe pujar a la voz 
del médico en la inspiración 
profunda y luego hacer una 
expiración forzada, para 
utilizar la presión del dia
fragma sobre el fondo de la 
matriz. Al mismo tiempo se 
le enseña a relajarse los 
músculos que son útiles para 
el parto.

En la práctica, a la emba
razada se le adiestra en este 
procedimiento en cualquier 
instante, incluso horas antes 
del parto. Pero lo ideal sería 
a partir del cuarto mes.

Dr. Octavio Aparicio

Nombre y apellidos.

Teléf.. PASATIEMPOS

TEXTO
(escriba con letra clara o a máquina)

Dirección..
Población.

Días de publicación. 
Total palabras.......

COSTi DEL ANUNCIO
Precio por día 392 ptas. (lÓ palabras mínimo).
Cada palabra más: 39 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro 
postal o talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.
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CRUCIGRAMA NUMERO 2

YAYO

HORIZONTALES.—1: Tabarra. Canciones canarias;—2. 
Receptáculo de tela. Dios del amor.—3: Cualquiera curva ce
rrada parecida a la elipse. Publique por medio de la imprenta. 
4: Obligaciones. Regalan.—5: Plzmta aróidea. Repetido, madre. 
6: Carne asada.—7: Símbolo del argón. Crema.—8: Parte del 
año. Peregrinos.—9: Idolatre. Parte del tejado.—10: Río de 
Egipto. Plural de letra.—11: Tela. Utilizan. .

VERTICALES.—1: Gaseosa. Atractivo.—2: Limpie con es
mero. Concejal.—3: Tennina, agota. Devastó, taló.—4: Con
sentir. .^uardiente. 5: Palo de la baraja. Isla francesa.—6: 
Pequeño.—7: Preposición inseparable. Señora distinguida.— 
8: Incentivo, deseo de algo. Hoteles de carretera.—9: Seca, 
estéril. Palenque.—10: Carta.de la baraja. Recen.—11: Rega
zo. Plantigrades. -

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

1: Sel Por.—2: Dato. Edén—3: Do. Apara Ir.-4: Agá Emú. 
Ale.—5: Romero. Idos.—6: Acaloro.—7: Rito. Acaban.—8: Ore, 
Aro. Eso.—9: Su. Abeto. Aa—10: Neva Erar.—11: Sed. Sol.
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Este es el aspecto que presentaba ayer, a las cinco de la tarde, la carretera de Piedrahíta, a la altura de La 
Colilla MAYORAL 

Circulan con retrasos de dos a media hora como promedio

Todavía no se ha normalizado el 
servicio ferroviario a su paso por la 
estación de Avila
Avila. Antonio Ribas.

(Viene de primera página)

CIRCUIAN TODOS LOS TRENES 
AUNQUE CON RETRASO

Respecto a la otra circula
ción, en este caso por ferroca- 
ml, podemos decir que, a la 
hora antes indicada —sobre 
las once de la mañana— ha
bían pasado por la estación de 
Avila todos los trenes que lo 
hacen habitualmente, aunque 
con algún retraso, calculado, 
como promedio, entre las dos 
horas y la media hora No obs
tante, entre ellos, hay que ex
ceptuar al expreso procedente 
de Irún, que tenía que haber 
llegado a la estación ferroviaria 
abulense a las 7,30 de esta 
mañana y que, a las nueve, se 
hallaba aún detenido en la es
tación de Asasua, sin perspec
tivas de una inmediata reanu
dación del viaje.

En cuanto se refiere a los 
trenes procedentes de Madrid, 
estaban circulando relativa
mente bien, hasta la estación 
de Avila, aunque con unos quin

Los coches se niegan a proseguir viaje, y necesitan ayuda... MAYORAL

ce o veinte minutos de retraso 
sobre su horario habitual

SOLAMENTE TRES AUTOBUSES 
DE LINEA, ESTA MAÑANA

El servicio de autobuses de 
línea que enlazan a nuestros 
pueblos con la capital presen
taban perspectivas nada favo
rables: a las once de la mañana, 
solamente habían llegado tres, 
a nuestra capital —con una 
hora de retraso— tras no pocas 
dificultades: los de Cepeda de 
la Mora, de Pedro Bernardo y de 
Madrid-Avila- Piedrahita- Béj ar.

A las diez menos cuarto de la 
mañana, habían sido cancela
das varias salidas de autobu
ses, entre ellas, el de Avila- 
Madrid, de la Empresa Larrea.

No obstante, han salido dos 
autobuses: el de Avila a Sego
via, a su hora, siete de la maña
na, que ha regresado a Avila 
con retraso y con la duda de si 
podráhacerlo esta tarde, dado el 
mal estado que ha encontrado 
la carretera; y también el de

Avila a Piedrahíta, que ha sali
do a las once menos cuarto de 
la mañana, con una hora de 
retraso, con la inseguridad de 
si podrá proseguir viaje más 
allá de la villa piedrahitense.

ALGUNOS, TUVIERON QUE 
RETROCEDER

Volviendo de nuevo a los 
autobuseque tenían que haber 
llegado a nuestra capital esta 
mañana y no lo han hecho, la 
mayoría de los restantes, salvo 
los citados, comunicaron tele
fónicamente que habí an desis
tido de tomar la salida; y otros, 
que se arriesgaron a salir, tu
vieron que “volver grupas” y 
retornar, de nuevo a sus res
pectivos puntos de partida

' Las últimas informaciones 
que nos facilitan desde el Go
bierno Civil anuncian conti
nuación de las nevadas y vien
tos huracanados, por lo que la 
situación seguirá siendo mala 
y aún empeorando.

Edita: Diario de Avila, S.A. 
Depósito Legal; AV-5-1958
Número: 27.730
Redacción, Administración y Talleres:

Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 AVILA.
Teléfonos: 212640 - 212762 y 212793.

H0RA D£C¿ERRE
A causa del temporal de nieve____________

Inusitada actividad de la 
Policía Municipal de Avila

También la nevada ha ocasio
nado un incremento en la activi
dad de la Policía Municipal, que 
ayer, conforme nos ha informa
do el Gabinete de Prensa del 
Ayuntamiento de nuestra capi
tal, tuvo que ayudar a poner en 
marcha —mediante el sistema 
de aplicación de pinzas y cables 
conectados a las baterías— a 
más de quince vehículos, cuyos 
motores se negaban a ponerse en 
marcha, fuertemente afectados 
por las bajas temperaturas. Tam
bién acompañó a un quitanieves 
durante toda la mañana, en su 
recorrido por las distintas calles 
de la ciudad.

Igualmente, prestó auxilio á 
dos coches, en la Avenida de la 
Juventud, por avería eléctrica y a 
otro que quedó atascado por la 
nieve, en el Ceno de la Mula, así 
como, a un camión en la bajada 
del Rastro. Asimismo, auxilió a 
varios vehículos que requerían

La Diputación Provincial se 
esfuerza en paliar los efectos 
del temporal de nieve

El temporal de nieve que afec
ta en estos días a nuestra provin
cia. está produciendo la inco
municación de muchas locali
dades, y la intransitabilidad de la 
red viaria Al objeto de paliar, en 
la medida de lo posible, los pro
blemas y dificultades produci
dos por el temporal, la Diputa
ción Provincial ha movilizado 
todo el Servicio de Vías y Obras.

Por las fuertes nevadas caídas desde ayer

Asturias: Más de quinientos 
pueblos incomunicados
Oviedo. Efe.

Más de quinientos pueblos 
permanecen incomunicados tras 
la fuerte tormenta de nieve que 
desde hace cuarenta y ocho ho
ras cae sobre el Principado de 
Asturias.

Fuentes de Protección Civil 
informaron hoy a Efe que las 
nevadas afectan a las poblacio
nes situadas por encima de los 
500 metros, que se encuentran 
totalmente aislados.

Aunque la situación en las 
comunicaciones han mejorado 
en algunas carreteras Protección 
Civil sigue recomendando el uso 
de cadenas en todas las carrete
ras, e incluso en el tránsito por 
las poblaciones.

Es necesario el uso de cadenas 
en los puertos de Pajares, la 
Espina, Gargantada, Cerredo, Con- 
nio, Santo Emiliano, Ortigueira,

Fundado en 1898

ayuda en la zona del centro de la 
ciudad.

La Polida Municipal prestó 
vigilancia también en el come
dor de Cáritas, facilitando, por la 
noche, alojamiento a varios tran
seúntes.

Ya, casi a media noche, la 
Polida Municipal auxilió a un 
vehículo que quedó atascado por 
la nieve en la Ronda Vieja y trasladó 
a un operario del Servicio de Lim- 
un operario del Servicio de Lim
piezas hasta el Velatorio, por 
fallecimiento de su padre.

Igualmente, dicha Policía con
siguió liberar a dos jóvenes que 
habían quedado atrapados en el 
interior del recinto denominado 
“Multitienda”, por rotura de una 
cerradura y continuó auxiliando 
a varios vehículos que, nueva
mente, habían quedado atrapa
dos por la nieve en la Ronda 
Vieja y a otro en la carretera de 
Toledo, próximo al antiguo Cam
po de Aviación, etc.

A tal efecto, 9 brigadas con 80. 
personas aproximadamente, 3 ca
miones quitanieves y 2 motoni- 
veladoras, trabajan permanente- 
mente, en dejar expeditos y tran
sitables los 1.076 kilómetros de 
carreteras provinciales, además 
de la cooperación propia con las 
Administraciones Central y Au
tonómica. 

así como en la carretera Oviedo- 
Langreo. en el tramo túneles de 
Viella

Permanecen cerrados los puer
tos de Somiedo, San Isidro, Tar
na Ventana El Acebo, la Colla- 
dona Leiteriegos y Faya de los 
Lobos. Las comunicaciones con 
la meseta se pueden efectuar sin 
cadenas a través de la autopista 
A-66 del valle del Huerna

El aeropuerto de Asturias, per
manece cerrado por la acumula
ción de nieve en la pista Y fuen
tes de él consultadas por Efe 
informaron que por el momento 
se desconoce cuando volverá a 
estar operativo.

Por otra parte ha comenzado 
la preocupación entre los gana
deros, sobre todo en la zona 
occidental, donde la nieve ha 
sorprendido a numerosas reses 
en los pastizales, y se descono
ce la situación de los animales.
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